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автополитика

АвтоВАЗ будет выпускать новый 
двигатель для Lada и Renault-Nissan 
установлено	новое	оборудование,	которое	позволит	
автоваЗу	заниматься	производством	новых	силовых	
агрегатов	для	автомобилей	Lada	и	Renault-Nissan.	
Главная	особенность	двигателя	под	кодовым	названием	
н4	заключается	в	наличии	алюминиевого	блока.

Лавров указал Керри 
на бесперспективность 
давления на Россию 
Российско-американские	отношения	
могут	строиться	только	на	основе	
равноправия		и	взаимного	учета	ин-
тересов,	попытки	давления	на	Москву	
бесперспективны,	сказал	лавров.

обРаЗование

Учёные вузов Ульяновска и их 
партнёры из КНР будут читать 
студентам лекции по скайпу  
учителя	русского	языка,	являющиеся	
гражданами	кнР,	повысят	квалифика-
цию	на	курсах	в	ульяновских	вузах.	

КамАЗ с новогодними 
подарками для детей 
юго-востока Украины 
13 декабря отправился 
из Ульяновской 
области.

Таким образом, отправ-
ление шести тонн гуманитар-
ного груза завершило акцию 
«Праздник в каждый дом!», 
объявленную ранее регио-
нальным МЧС.

По информации ре-
гионального МЧС России, 
большая часть - две трети по-
дарков - собрана подразделе-
ниями Главного управления 
МЧС России по Ульяновской 
области, областной Служ-
бы гражданской защиты и 
пожарной безопасности и 
Ульяновским отделением 
«Россоюзспаса». Также бла-
готворителями  выступи-

Для детей Донбасса собрано  
около 13 тысяч новогодних  подарков

ли около 20 крупнейших 
предприятий и организа-
ций Ульяновской области, 
администрации городов 
Ульяновска и Димитров-
града. Общими усилиями 
для детей Донбасса было 
собрано около 13 тысяч но-
вогодних подарков.

Учащиеся кадетской 
школы № 7 им. В.В. Каш-

кадамовой разыграли 
мини-спектакль с Дедом 
Морозом и Снегурочкой, 
в роли которых выступили 
сотрудники главка. Кадеты 
в стихах рассказали о нераз-
рывной дружбе и пожелали 
детям Донбасса счастливо-
го Нового года и мирного 
неба над головой.

«Забыли» о технологии?

Администрация Ульяновска обязана заставить вернуть деньги 
недобросовестных подрядчиков

Новогодние  праздники 
не повлияют на график 
выплаты пенсий 
Отделение Пенсионного фонда 
РФ по Ульяновской области 
сообщает, что доставка пенсий 
и социальных выплат в январе 
2015 года будет осуществляться 
по установленному графику.

Жители города Ульяновска, офор-
мившие доставку пенсии через кредит-
ные учреждения, получат положенные 
выплаты не позднее 7 января 2015 года, 
при этом Отделение осуществит денеж-
ные перечисления 30 декабря 2014 года. 

Зачисление сумм пенсий и других со-
циальных выплат на счета пенсионеров, 
проживающих в районах Ульяновской 
области,  осуществится не позднее 14 ян-
варя 2015 года. 

В отделениях почтовой связи города 
Ульяновска и в районах Ульяновской об-
ласти доставочный период также оста-
нется без изменений. Пенсии и иные со-
циальные выплаты пенсионерам будут 
доставляться с 3 по 23 число.

стр. 4

Из-за глобального потепления в боль-
шинстве районов земного шара вообще, а в 
Ульяновске в частности, ситуация будет ме-
няться в сторону более теплой погоды. Так 
что синоптики ориентируются на то, что 
ближайшие зимы будут теплыми и слякот-
ными. Но от исключений никто не застрахо-
ван - пройдет три-четыре еврозимы, а между 
ними втиснется нормальная, настоящая рус-
ская зима. Правда, будет она, скорее всего, 
краткосрочной.

Юные биологи зоопарка 
отмечают юбилей. Им 90!  

 
  -

  
 « -1». 

 
  , 

    -
   Bell Labs 

( - , )  
 .

 
   -

-    -
 ( )   

    
    

   -
  .   -
    -

 37    
12 .  

 
   

   -
  NTSC.

 
  -

   -162 
   -

   -
   — 44,7  

(82,78 / ).

 
   

 -
  

-160,  -
  . 

 
   -

   -
  . 

 
  -

    -
    

(  - , ) -
    -

  
.

 
    

  . 

Пресса в образовании

    
  7  -

 ,   
 .    -

    
  .  

    
    

 —     
  «  », 

   -
    -

,   -
    -

    -
.   

    -
   «  
»,   . 

 

,   
 , 

    
 ,    
  ,  

  ,   
: «  -

,     -
,   ,  -
   ».  -

,    
  : 
    

 ,  -  
,  ,  

«  »,  
...

a.assorova@vmdaily.ru

ход в кружок юных био-
логов Московского зоо-
парка отыскать не так 
просто. Путь туда идет 

не через главные ворота зоо-
сада и даже не через новый 
вход на Зоологической улице. 
Юннаты обитают по адресу: 
Красная Пресня, 4. Подхожу 
к входу — восьмиклассница 

Рената Фейзулла догоняет 
меня:
— Ты новенькая? Я тебя про-
вожу, — со всей ответственно-
стью заявляет Рената. Лекци-
онный зал КЮБЗ заворажива-
ет. В нишах стен — чучела жи-
вотных и образцы растений, 
которые ребята отыскали в по-
ездках. Лекция уже началась:
— Хищные грибы аскомице-
ты образуют кольца и так ло-
вят почвенных нематод, — 

объясняет выпускница круж-
ка юного биолога Московско-
го зоопарка (ныне студентка 
биологического факультета 
МГУ) Софья Бондаренко. Де-
сятки внимательных школь-
ников с восхищением смо-
трят на фотографии не таких 
уж и безобидных грибов, мол, 
вот какие коварные эти аско-
мицеты! Кажется, даже чуче-
ла бобров со стендов всматри-
ваются в презентацию. 
Я лишь смутно понимаю, 
о чем идет речь. 
— Это наша Мыша, — улыба-
ется Рената.
— Кто? — переспрашиваю я.
— Мыша. Когда Софья была 
юным биологом, у нее была 
кличка Мыша, теперь и мы ее 
так называем, — поясняет Ре-

ната. Нет, Софья не обижает-
ся, мне кажется, ей, наоборот, 
нравится такое напоминание 
о детстве.
— Из самых ярких воспомина-
ний о кружке — первая выезд-
ка на природу. Мы поехали 
в заповедник «Брянский лес» 
с ночевкой, и я открыла для 
себя очевидную и поразитель-
ную вещь — природа живет по 
своим законам, абсолютно 
обособленно от человека, 
и наши попытки изменить 
ее — глупые.
Из этой аудитории в зоопарк 
пришли сотрудники, навсегда 
связавшие с ним свою жизнь. 
Директор по зоологической 
работе Московского зоопарка 
Сергей Попов также выходец 
из кружковцев: 

— Я учился в 4-м классе, когда 
впервые пришел в зоопарк, — 
говорит Сергей. — Пришел 
случайно: о существовании 
кружка маме на работе расска-
зал коллега. К животным по 
правилам не пускали, но к нео-
пасным могли попасть те, в ко-
торых зоотехник был уверен. 
Мы чистили клетки, на выез-
дах собирали органические 
корма — шишки, орехи...
Выпускница Наталья Каляки-
на пришла сюда в 1956 году, 
тогда ей было 17 лет.
— Из самых ярких воспомина-
ний у меня остались выезды. 
Наш руководитель договари-
вался со сторожем местной 
школы, и нас пускали перено-
чевать в спортивный зал, — 
вспоминает Наталья.
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Уроки мужества. Школьники помнят 
подвиг героя-спецназовца

edit@vmdaily.ru 

московской школе 
№ 2093, что в Новогире-
еве, утром 9 декабря 
играл военный оркестр, 

на первом этаже стоял почет-
ный караул из учеников и пре-
подавателей. Собрались люди 
из всех корпусов школы — она 
теперь, после недавно про-
шедшего укрупнения, имеет 
филиалы почти по всему рай-
ону. В торжественной обста-
новке открыли мемориаль-
ную доску Герою России Ана-
толию Савельеву, имя которо-
го с сентября этого года носит 
школа.
— Нам подробно рассказали 
о полковнике Анатолии Саве-
льеве на уроке мужества в на-
чале этого года, — говорит 
ученик 11-го класса Петр Ефи-
мов. — Он был начальником 
штаба антитеррористической 
группы «Альфа» и лично обез-
вреживал террориста, захва-
тившего заложников в 1997 
году. Звание Героя России Са-
вельеву дали посмертно.
Террорист, в обезвреживании 
которого участвовал полков-
ник Савельев, за плечами ко-
торого уже был опыт Афгани-
стана и Первой чеченской 
вой ны, захватил в заложники 
шведского дипломата — тор-
гового представителя Шве-

ции Яна-Улофа Нюстрема 
19 декабря 1997 года. Саве-
льев, один из руководителей 
операции, начал с террори-
стом переговоры и предло-
жил себя в обмен на захвачен-
ного дипломата. Несколько 
часов он провел связанным 
в ожидании штурма: Савельев 

рисковал быть убитым или 
террористом, или своими же 
коллегами. Однако развязка 
наступила быстрее: у спецна-
зовца случился сердечный 
приступ, и, несмотря на уско-
ренный штурм, освобожден-
ного Савельева врачи не успе-
ли спасти.
— Не зря одной из московских 
школ присвоено имя совре-
менного героя, пожертвовав-
шего собой ради того, чтобы 
жили мирные люди, — сказал 
на открытии доски замести-
тель главы Департамента об-

разования правительства Мо-
сквы Игорь Павлов. — И неда-
ром мы открываем мемориал 
в честь полковника Савельева 
в День Героев Отечества: нам 
всем стоит почаще вспоми-
нать, на что способны по-
настоящему преданные стра-
не и своему делу люди.
— Анатолий Савельев был не 
только профессионалом 
и преданным долгу челове-
ком, но и хорошим другом, — 
добавил президент Ассоциа-
ции ветеранов «Альфы» и де-
путат Мосгордумы Сергей 
Гончаров. — Мы все по жизни 
вспоминаем его добрым сло-
вом и, собираясь на ведом-
ственный праздник — День 
чекиста, как мы до сих пор его 
называем, — поднимаем за 
него тост. Неспроста он и по-
гиб как раз 20 декабря, в этот 
праздник. Анатолий — при-
мер настоящего человека.
Заиграл гимн России. Перед 
новенькой мемориальной до-
ской навытяжку встали с од-
ной стороны школьники, 
а с другой — суровые гиганты-
«альфовцы». Для многих из 
них Анатолий Савельев — 
близкий человек, с потерей 
которого до сих пор непросто 
смириться. И в то же время — 
легенда, образец для подра-
жания. Легендой он стал те-
перь и для учеников школы 
№ 2093.
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Больше читайте, 
чтобы найти себя

кола не всегда опре-
деляет выбор буду-
щей профессии. Все-
таки она дает базо-

вые знания, а профессия не 
всегда связана с их примене-
нием. На мой выбор, напри-
мер, больше повлияли родите-
ли. Мой отец, Георгий Хосрое-
вич, был ученым, политоло-
гом, доктором философских 
наук. Мама — Анна Григо-
рьевна — окончи-
ла ГИТИС, театро-
ведческий факуль-
тет, но всю жизнь 
занималась семьей 
и не работала. 
Мои родители не 
имели отношения к театру, но 
как-то так получилось, что они 
очень быстро обросли знако-
мыми из театрального мира. 
У нас дома бывали Юрий Лю-
бимов, заходил Володя Высоц-
кий, родители дружили с Ана-
толием Эфросом. Мы постоян-
но ходили в театры, кино, му-
зеи. Я думаю, на выбор про-
фессии и вообще формирова-
ние мировоззрения подростка 
сильно влияет круг общения.  

В том числе родительский, 
если ребенок активно разго-
варивает  со взрослыми. 
Очень важно, что отец привил 
мне любовь к книгам. Он ни-
когда меня особенно не ругал, 
не читал мне нотаций. Воспи-
тывал меня своим примером. 
В итоге я стал читать очень 
много. Художественную лите-
ратуру, исторические романы, 
русскую, французскую, ан-
глийскую классику. Уже с пер-
вого класса у меня проснулась 
тяга... Вообще я всем молодым 
людям рекомендую как мож-
но больше читать, помимо 
школьной программы. Ведь 
чтение, по сути дела, открыва-

ет нам двери в мир. Оно помо-
гает резко расширить круго-
зор. Да, это кругозор умозри-
тельный. Но, читая, мы вбира-
ем в себя опыт многих-многих 
умных людей. А часто не про-
сто умных, но великих — если 
речь идет о классиках. И этот 
опыт вам, поверьте, поможет 
всегда — чем бы вы в жизни ни 
занимались. Так что читайте, 
узнавайте новое, и выбрать 
свое призвание будет проще.
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 По вашему мнению, глобальное 
потепление - это...
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Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг
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3

1

фотофакт

Надя акулова �

Ульяновская область приняла 
участие в IV Московском 
урбанистическом форуме. 

В этом году на столичный форум со-
бралось рекордное количество участников -  
26 делегаций зарубежных городов, в том числе 
14 мэров со всего мира, 11 мэров и 20 делега-
ций от городов и регионов России. Наш регион 
представила заместитель руководителя адми-
нистрации губернатора - начальник управле-
ния внутренней политики Ольга Никитенко.

Российская столица стала  эпицентром при-
тяжения экспертов в сфере градостроительной 
политики. А форум - большой площадкой для 
дискуссий власти, бизнеса и архитекторов. 

Впервые на форуме состоялась закрытая 
научная конференция Urban Talks - это особое 
мероприятие для экспертов и профессионалов 
в сфере архитектуры и урбанистики, направ-

ленное на обсуждение философских подходов 
к самым актуальным городским проблемам, а 
также на поиск практических решений по ним. 
Насколько важны люди в сфере управления 
города - об этом зашла речь на конференции 
«Власть и граждане: технологии сотрудниче-
ства». Поговорить о способах взаимодействия 
жителей с властью приехали более 30 экспер-
тов со всего мира. Особый интерес вызвали 
выступления  Бенджамина Барбера, написав-
шего книгу «Если бы мэры управляли миром», 
Антанаса Мокуса, бывшего мэра Боготы, пре-
образившего этот город, Джеффа Хау - автора 
термина «краудсорсинг».

- Мы заинтересованы в том, чтобы иссле-
довать лучшие мировые практики, услышать 
мнение экспертов и найти дополнительные 
зоны для развития Ульяновской области как 
открытого региона, - отметила Ольга Ники-
тенко. - Кроме того, в фокусе внимания регио-
нального правительства - новые направления 
и механизмы активного вовлечения ульянов-
цев к участию в разработке и реализации стра-
тегии развития региона. 

Проползая над родиной Ленина
биологи Ульяновской области стали главными героями прошедшей в регио-
не научной конференции. славу они снискали благодаря тому, что предста-
вили своим коллегам новые виды представителей флоры и фауны, которые 
раньше в этих краях не обитали, и, по идее, не должны быть и сейчас. 
но большее удивление вызвала улитка, чьей естественной средой обитания 
является средиземное море. оказалось, что в Ульяновскую область она 
попала вместе с ввозимыми из италии продуктами.

На Урбанфоруме искали технологии  
сотрудничества власти и граждан

кирилл ШевчеНко  �

Владимир Путин одобрил 
новый состав резерва управ-
ленческих кадров, находя-
щихся под патронатом Пре-
зидента России, в который 
вошли 144 человека, в том 
числе и первый заместитель 
председателя правительства 
Ульяновской области Алек-
сандр Смекалин. 

Право рекомендовать 
кандидатов в президентский 
резерв было предоставлено 
должностным лицам Адми-
нистрации Президента, чле-
нам правительства, руково-
дителям иных федеральных 
государственных органов и 
высшим должностным ли-
цам субъектов Российской  
Федерации.

При отборе кандида-
тов использовались совре-
менные кадровые техноло- 
гии, в том числе личностно-
профессиональная диагно-
стика. Применяемые мето-
дики позволили определить 
уровень развития личностно-
профессиональных ресур-
сов и потенциал кандидатов, 
сформулировать рекоменда-

ции по их возможному долж-
ностному предназначению.

В итоговый список вош-
ли резервисты, имеющие 
необходимые личностные и 
профессиональные качества, 
достаточный опыт управлен-
ческой деятельности. Среди 
них - депутаты Государствен-
ной думы и члены Совета 
Федерации, руководители 
различного уровня в феде-
ральных органах государ-
ственной власти, представи-
тели субъектов Российской 

Федерации и муниципаль-
ных образований, управлен-
цы в коммерческих и неком-
мерческих организациях.

Президентом России дано 
поручение правительству 
обеспечить эффективную ре-
ализацию президентского ре-
зерва при подготовке и при-
нятии решений, связанных с 
назначением на должности.

Напомним, Александр 
Александрович Смекалин  
родился 25 марта 1980 года 
в городе Сенгилей.  В 2002 
году с отличием окончил 
факультет управления ин-
ститута экономики и бизнеса 
УлГУ. Прошел стажировку 
в качестве специалиста по 
работе с резервом в ООО 
«Волга-Днепр-Москва».  С 
2002 года - в правительстве 
региона, с сентября 2009-го 
- директор департамента ин-
вестиций минэкономики, с 
мая 2010-го - департамента 
модернизации и развития, 
с ноября 2011-го - министр 
стратегического развития и 
инноваций, с июля 2013-го - 
первый вице-премьер, ответ-
ственный за управленческий 
кластер развития.

Ульяновский вице-премьер вошёл в президентский резерв

Александр Смекалин в списке 144

яНа крапивиНа �

В Ульяновске 
отрылись 37 елочных 
базаров.

Что за Новый год без 
елки? Для многих даже са-
мое красивое искусственное 
дерево никогда не заменит 
настоящую лесную краса-
вицу. Выбрать ель нужного 
размера и пушистости улья-
новцы могут на елочных ба-

зарах, которые с 15 декабря 
заработали в городе. Места 
торговли новогодними елями 
определены и во всех районах 
области. Всего для продажи в 
регионе заготовлено более  
30 тыс. деревьев. Защитников 
природы, которых эта цифра 
может напугать, успокаивают 
специалисты областного мин-
сельлесхоза. По их словам, 
ели и сосны к Новому году 
вырубают на заросших по-
лях для очищения пахотных 
земель. Также ульяновскими 
лесничествами проводится 

и санитарная вырубка, ко-
торая позволяет расчистить 
лес для восстановления по-
росли или посадки новых де-
ревьев. Все эти мероприятия 
ведут к оздоровлению леса. 
Кстати, сразу решается во-
прос утилизации новогодних 
елей. Как и в прошлые годы, 
их будут использовать вто-
рично - деревья соберут, из-
мельчат и передадут хозяй-
ствам области. 

- Образовавшиеся елоч-
ные отходы в дальнейшем 
будут использованы в техно-
логическом процессе, часть 
из них - в качестве корма для 
животных, - объясняет глав-
ный эколог региона Дмитрий 
Федоров.

В некоторых хозяйствах 
области этот опыт использу-
ется давно. Животные, правда, 
сначала настороженно отно-
сятся к необычному корму, а 
потом от елок остаются только 
ветки. Хвоя содержит множе-
ство полезных веществ: вита-
мины (К, R, В1, В2), эфирные 
масла, аскорбиновую кислоту, 
дубильные вещества, соли, 
фитонциды. Ценность хвои 
как лекарственного сырья еще 
и в том, что зимой содержание 
витамина С в ней даже боль-
ше, чем летом.

Пора за ёлкой

Наши в финале!
Первый вице-премьер правительства Ульяновской обла-

сти Светлана Опенышева, наряду с еще 11 претендентами, 
вышла в финал Всероссийского национального конкурса 
«Женщина России-2014». Завершающий гала-концерт и 
награждение победителя состоится 22 декабря в Большом 
концертном зале Российской академии наук в Москве. В 
отборочных турах приняли участие представители всех 
субъектов страны. Напомним, социальный проект федераль-
ного масштаба «Женщина России» стартовал пять лет на-
зад. Его главная цель - возрождение и укрепление духовно-
нравственных ценностей и повышение статуса женщины как 
успешной матери и жены. Конкурс направлен на укрепление 
института семьи, привлечение внимания к значимости ее 
роли в сохранении стабильности общества и государства. 

Квота-2015
Ульяновский авиастроительный завод в следующем году 

примет на работу 200 иностранцев. (В заканчивающемся 
году на «Авиастар»  трудоустроились 174 иностранных граж-
данина.) Им готовы предложить специальности слесаря-
сборщика летательных аппаратов, оператора станков с чис-
ловым программным управлением, сборщика-клепальщика. 
Большим спросом на предприятии пользуются инженеры-
конструкторы и инженеры-технологи. «В первую очередь 
поступают заявки из Украины, Узбекистана и Казахстана. 
Это связано с тем, что в этих странах много специалистов в 
области авиастроения, высвободившихся с местных произ-
водств», - пояснили на заводе. На предприятии ввели меры 
поддержки людей, переезжающих в Ульяновск из других 
регионов России, а также из стран СНГ: единовременное по-
собие в 20 тысяч рублей, доплата в течение года на компен-
сацию за аренду жилья, участие в жилищной программе и 
приобретение квартир на льготных условиях.

Заседание избиркома
По итогам очередного, 69-го заседания избирательной 

комиссии Ульяновской области в Законодательное собра-
ние региона направлен законопроект «О внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Ульяновской об-
ласти». Дело в том, что 1 января 2015 года вступают в силу 
положения Федерального закона, согласно которым законом 
субъекта РФ может быть предусмотрено, что на выборах в 
органы местного самоуправления строка «Против всех кан-
дидатов» («Против всех списков кандидатов») в избира-
тельном бюллетене не помещается. Корреспондирующие 
изменения и вносятся в некоторые областные законы. Также 
были утверждены результаты ежемесячного учета эфирного 
времени, выделяемого региональными теле- и радиоканалом 
на освещение партийной деятельности, и подведены итоги 
конкурсов и олимпиад, проходивших в 2014 году. Победите-
ли будут награждены в торжественной обстановке на пред-
новогодней неделе.

Заявка недели 
Расширение парка нового российского лоукостера «Побе-

да», возможно, коснется и Ульяновска. Заявку на организацию 
низкотарифного рейса «Ульяновск - Москва» подал аэропорт 
«Ульяновск-Восточный». Впрочем, в этом случае аэропор-
ту придется снизить для всех авиаперевозчиков стоимость 
взлета-посадки. Лоукостера волнуют время прилета-вылета 
(для рентабельности промежуток между посадкой и взлетом 
не должен превышать 40 минут). Стоимость среднего билета 
(цена минимального из 12 тарифов - 999 рублей без сборов) на 
20 - 40 процентов будет ниже «классических» перевозчиков. 

Нехватка терпения
Третью игру подряд ульяновская «Волга» уступает с ми-

нимальным счетом на протяжении последней десятиминут-
ки. После поражений в один мяч от «Зоркого» и «Родины» 
последовало не менее обидное от «Динамо-Казани». На род-
ном льду команда четырежды сравнивала счет (кипер улья-
новцев Свенссон при этом отбил пенальти), но пропустив 
на 81-й и 83-й минутах, отыграться уже не успела - 4:6. Голы 
«Волги» на счету Пашкина (два), Кузнецова и Эйсбруннера. 
Следующую игру наша команда проведет завтра в Хабаров-
ске против местного «СКА-Нефтяника». 
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В конце минувшей недели, 12 декабря, в 
Ульяновской области состоялся VI Граждан-
ский форум «Человеческий потенциал - залог 
успеха региона!», в котором приняли участие 
глава региона Сергей Морозов, секретарь Об-
щественной палаты РФ Александр Бречалов, 
представители органов власти, некоммерче-
ских организаций, члены региональной и му-
ниципальных общественных палат, эксперты 
из Москвы, Пермского края, Самарской и 
Пензенской областей. 

Напомним, Гражданский форум - ежегод-
ное мероприятие, которое позволяет оценить 
состояние гражданского общества и динами-
ку его развития за годовой период, а также 
выработать меры по дальнейшему совершен-
ствованию деятельности органов власти. Его 
участники работали на девяти тематических 
дискуссионных площадках, а в конце на пле-
нарном заседании поделились своими идея-
ми и инициативами. Их, конечно, было очень 
много, некоторые были очень важные, а дру-
гие - весьма необычные. Подробнее об этом 
вы можете прочитать в пятничном номере 
«Ульяновской правды». А сегодня мы публи-
куем семь идей, которые показались нам наи-
более интересными:

1. Введение цензуры на центральных кана-
лах телевидения и формирование образа по-
ложительного героя-россиянина. По словам 
члена Общественной палаты России Нины 
Дергуновой, время деилогизации прошло, и 
именно утрате своих ценностей, отвержению 
своей истории мы обязаны появлению того 
«потерянного поколения» конца восьмидеся-
тых - начала девяностых. Необходима выра-
ботка системы внедрения патриотизма, отече-
ственных культурных ценностей.

2. Внедрение принципа меритократии - та-
кого вида управления, при котором руково-
дящие посты должны занимать наиболее спо-
собные люди, независимо от их социального 
происхождения и финансового достатка. Губер-
натор Сергей Морозов опять вернулся к своей 
инициативе о том, что все устраивающиеся на 
работу чиновники должны сдавать обязатель-
ный экзамен по русскому языку и литературе.

Цензура - на ТВ,  
раздельное обучение - в школе 

Жилищное строительство в Ульяновской области
за январь - октябрь 2014 года

За десять месяцев текущего года сдано в эксплуатацию 2103 жилых 
дома (7651 квартира) общей площадью 527,4 тыс. кв. метров. По сравне-
нию с январем - октябрем 2013 года ввод в действие жилых домов увели-
чился на 61,3 тыс. кв. метров. Среди регионов Приволжского федерального 
округа по темпам ввода жилья Ульяновская область занимает 9-е место, по 
вводу в действие жилых домов на 1000 человек населения - 7-е место.

Большим спросом у населения пользуется сравнительно недорогое 
жилье экономического класса. Построено 28 таких домов общей площа-
дью 123,3 тыс. кв. метров, что составляет 23,4% в общем вводе жилья по 
области. Средняя стоимость строительства 1 кв. метра общей площади  
жилых домов экономкласса без пристроек, надстроек и встроенных по-
мещений составила 29665 рублей.

Ввод в действие жилых домов 
(тыс. кв. метров общей площади)

Ульяновский и 
Чердаклинский 
районы - лидеры 
рейтинга социально-
экономического 
развития.

Минэкономразвития об-
ласти представил рейтинг 
социально-экономического 
развития муниципальных 
образований. Составление 
рейтинга проводилось по  
32 показателям (28 ежемесяч-
ных и 4 ежеквартальных) на 
основе данных Ульяновскста-
та и министерства финансов 
Ульяновской области. По его 
результатам были определе-

ны шесть районов с лучшими 
показателями.

Первое место досталось 
Новоспасскому району. Это 
стабильный лидер: он явля-
ется лучшим в области по 
показателям, характеризую-
щим доходы населения, инве-
стиционное развитие района, 
налоговые и неналоговые до-
ходы и рынок потребления.

Второе место занял 
Ульяновский район, имею-
щий высокие позиции в 
финансово-инвестиционном 
секторе. Позитивный рост 
также наблюдается в сельско-
хозяйственном блоке.

Чердаклинский район - 
на третьем месте. Это пере-
довой район в промышленно-
строительном и аграрном 
секторах, также отмечена по-

ложительная динамика в со-
циальной сфере.

Наибольший прогресс в 
социальной сфере и эконо-
мике показал Старомайн-
ский район. Там отмечен рост 
показателей в блоке «доходы 
населения». За счет увеличе-
ния среднемесячной зарпла-
ты увеличились объемы по 
налогу на доходы физических 
лиц. В районе сократилась 
кредиторская задолженность 
и сохранилась высокая доля 
прибыльности организаций.

В Минэкономразвития 
отметили, что данный рей-
тинг не статичен, потому как 
конкуренция между райо-
нами наблюдается во всех 
секторах экономического  
развития.   

Ежегодную премию в области 
региональной историографии и 
литературного творчества «Шапка 
Мономаха» вручат 18 декабря. 

Церемония состоится в рамках празднич-
ного вечера «К России светлая любовь», по-
священного 20-летию журнала «Мономах».

Премия вручается ежегодно с 1997 года за 
заслуги в продвижении культуры, нравствен-
ности и духовности. Ее номинантов выбирают 
из числа авторов журнала.

В премии предусмотрено три номинации - 
«За заслуги в области региональной историо-
графии», «За заслуги в области литературного 
творчества», «Молодому автору за лучшую 
публикацию года». Обладатель Гран-при пре-
мии получает звание «Человек года».

Премия вручается с 1997 года. С 2009 года 
по решению губернатора ее обладателям вру-

чаются денежные вознаграж-
дения - по десять тысяч 
в трех номинациях и 
двадцать тысяч облада-
телю Гран-при. Чело-
веком года в разное 
время становились 
краеведы, исследо-
ватели, публицисты 
и писатели Жорес 
Трофимов, Рудольф 
Азбукин, Сергей Петров, Борис Зотов, Елена 
Кувшинникова, Ольга Бородина, Елена Серге-
ева, Вячеслав Ильин и другие. В прошлом году 
лауреатами «Шапки Мономаха» стали учи-
тель, историк-краевед Мария Качалина, жур-
налист, писатель, публицист-краевед Геннадий 
Демочкин и научный сотрудник Ульяновского 
областного краеведческого музея имени  
И.А. Гончарова Марат Гисматуллин. Гран-при 
вручили художнику, поэту, почетному архи-
тектору России Льву Нецветаеву.

Семь инициатив Гражданского форума

3. Создание новой, самой спокойной и ком-
фортной атмосферы для ведения бизнеса. В 
регионе уже работает организация передовых 
идей и технологий.

4. Разработка пилотного проекта о раз-
дельном школьном обучении мальчиков  
и девочек.

5. Создание дискуссионного клуба 
«Симбирский меридиан» как площадки для 
реализации проектов Общества «Знание», ак-
тивное использование Интернета, социальных 
сетей, общение с ульяновскими блогерами. Гу-
бернатор отметил, что при этом они понимают, 
сколько неприятного им придется услышать, 
но, по его выражению, «кто сказал, что мы бе-
лые и пушистые»?

6. Предложение проводить Гражданский 
форум не ежегодно, а ежеквартально. Многие 
участники согласились, что собираться один 
раз в год - это слишком редко.

7. Инициатива поддержать проведение 
ежегодного спортивного мероприятия - мас-
сового заплыва через Волгу. Алексей Бречалов 
начал с этого свое выступление и сообщил, что 
он очень любит спорт и обязательно примет в 
нем участие.

В конкуренции победил Новоспасский район

В Ульяновске назовут имя человека 2014 года
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Обокрал попутчика
Пассажир поезда украл у попутчика почти 300 тысяч рублей. Муж-

чина решил сойти в Рузаевке, не доехав 600 км.
К транспортным полицейским Мордовии обратился расстроенный 

пассажир поезда, следовавшего по маршруту «Димитровград - Москва». 
Как оказалось, у 49-летнего ульяновца украли кошелек с крупной сум-
мой денег - 95 тысяч рублей, две тысячи долларов и 1,1 тысячи евро. 

Как оказалось, проходя мимо в плацкартном вагоне, 27-летний жи-
тель Ульяновска увидел кошелек, который лежал в свободном доступе, 
и прихватил его. Увидев, сколько там денег, случайный вор поспешил 
сойти с поезда раньше, чем надо, в Рузаевке, хотя ехал в Москву. На 
этом он и прокололся. Полицейские вычислили хитреца за несколько 
часов.

Внезапно разбогатев, похититель решил ехать дальше на такси. Од-
нако около Рязани мужчину задержали. На допросе он признался, что 
совершил кражу спьяну.

В настоящее время по данному факту  возбуждено уголовное дело 
по части 2 ст.158 УК РФ «Кража, совершенная с причинением значи-
тельного ущерба». Мужчине грозит до пяти лет лишения свободы.

Счета предприятия заблокируют  
за задержку отчёта по НДФЛ

Правительство всерьез озаботилось уплатой налога на доходы физ-
лиц. Бизнес обяжут отчитываться по НДФЛ ежеквартально, за каждый 
недостоверный документ введут штраф в 500 рублей, за нарушение сро-
ков подачи декларации - в 1000 рублей, за задержку отчета на 10 дней 
-  компании заблокируют банковский счет.

Власти, обеспокоенные низкой собираемостью налога на доходы 
физлиц, намерены ужесточить наказание за недостоверную и несвое-
временную отчетность предприятий. Самая серьезная санкция, предла-
гаемая правительственным законопроектом, - блокировка банковского 
счета компании, если та просрочит отчетность больше, чем на неделю. 
Меньшая задержка обернется штрафом в 1000 рублей.

Отчитываться по поводу удержанного налога нужно будет раз 
в квартал. За каждый бланк с неверными сведениями оштрафуют  
на 500 рублей.

 Сегодня отчетность по НДФЛ работодатели должны сдавать сразу 
за год - не позднее 1 апреля года следующего. Существующий порядок 
вещей обернулся многочисленными махинациями с начислением и 
уплатой налога. Только за прошлый год налоговики в ходе выездных 
проверок обнаружили более 15 тыс. случаев нарушения сроков пере-
числения НДФЛ в казну, более 30 млрд рублей они работодателям до-
начислили, приводятся данные о потенциальных потерях бюджета в 
пояснительной записке.

Налог на доходы физических лиц относится к федеральным, на всей 
территории России его ставки одинаковы, основная, связанная, проще 
говоря, с получением заработной платы, - 13%. В этом случае удержи-
вает налог и отчитывается по нему работодатель - налоговый агент.  
Самостоятельно россияне 
выплачивать и отчитывать-
ся по НДФЛ обязаны редко 
- в случае, например, выи-
грыша в лотерею или полу-
чения другой материальной 
выгоды, тогда и ставки зна-
чительно выше, максималь-
ная доходит до 35%.

По данным ФНС, в кон-
солидированный бюджет 
РФ за 6 месяцев 2014 года 
поступило 1,4 трлн рублей 
от НДФЛ, в прошлом году 
за этот же период собрали 
1,3 трлн рублей. По данным 
сайта ФНС, актуальная на 
1 ноября задолженность 
по НДФЛ, включая пени, 
в России составляет почти 
1,4 трлн рублей. 
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Финансовые бури ожидаемо отрази лись 
на ульянов ском рынке обще пита: на продажу 
сегодня в регионе выставлено почти три десят-
ка кафе.

Придорожную закусочную на оживленной 
загородной трассе можно приобрести за 2,2 
милли она рублей, а небольшое кафе с летней 
площадкой - всего за 600 тысяч. Продают даже 
достаточно популярный, по отзывам многих 
горожан, объект, расположенный в самом цен-
тре Ульяновска. И это - в самое горячее для 
ресто раторов время, в предновогод ний месяц.

- На работе рестораторов, как и ожидалось, 
сказались введен ные в нынешнем году санк-
ции и запреты. Сначала выросли заку почные 
цены, потом их еще больше подняли скачки 
евро и доллара. Часто заведения рабо тают на 
импортных продуктах и оборудовании, да и 
многие мест ные поставщики воспользова лись 
ситуацией. Плюс к этому традиционный для 
конца года рост на 30 процентов стоимости 
морепродуктов. Заведения стол кнулись со 
сложностями: меню пришлось менять, что-то 
убирать в «стоп-лист», - говорит руково дитель 
Ассоциации ресторато ров Ульяновской об-
ласти Ма рина Никитина. - Также свою роль 
сыграл и запрет на курение: появились не-
оплаченные счета, когда человек вышел на 
улицу - якобы покурить - и в заведение уже не 
вернулся.

По данным Ассоциации, с сен тября у ре-
стораторов начал па дать самый важный фи-
нансовый показатель - выручка. А потому 
даже в успешных заведениях рен табельность 
стремительно сни жается с 30 до 10 процентов. 
И пока не понятно, что будет дальше. Если в 
сегменте потребительского рынка спрос сей-
час повышенный: люди, не дожидаясь уже обе-
щанного в новом году повышения цен, скупа-
ют бытовую технику, мебель и про чие товары, 
то кафе и рестораны не входят в список обя-
зательных потребностей. Так уж сложилось 
исторически, что посещение по добных заведе-
ний у большинства россиян связано с какими-
то праздниками, знаковыми да тами. В вопросе 
потратить полторы тысячи рублей на человека 
за ужин в ресторане или в три раза меньше, но 
устроить праздник дома, потребитель сегодня 
выби рает скорее второе.

- К чему приведет сегодняш няя ситуа-
ция - начало это конца или все же временные 
и преодо лимые трудности, мы, скорее всего, 
увидим в феврале. Когда люди отгуляют ново-
годние праздники. Пока все же во мно гих за-
ведениях предновогодняя эйфория, - говорит 
Никитина.

Первыми закроются, по мне нию руково-
дителя Ассоциации, те кафе и рестораны, у ко-
торых и без того дела шли не лучшим об разом. 
А также неконцептуаль ные кафе, работающие 
в недоро гом сегменте. Шанс выжить есть у за-
ведений с изюминкой, попу лярность сохранят 
демократич ные форматы.

- Мы пересмотрели концеп цию своего 
развития и решили сделать упор именно на 
«демо кратичный» ценовой сегмент. Работа-
ем над франшизными объектами, наша цель 
- чтобы любой гость, вне зависимости от тол-
щины кошелька, чувствовал себя комфортно, 
- рассказы вает управляющая популяр ными 
ульяновскими заведени ями Татьяна Кругляк. 

В городе распродают заведения общепита

Закрыть нельзя бороться

В условиях кризиса 
конкуренция 
обострится, а потому 
на первый план 
выйдет качество 
предоставляемой услуги

КСТАТИ 

В Ульяновской области работают примерно 500 заведений обществен ного питания, 100 из них, по 
оценке Ассоциации рестораторов региона, находятся под угрозой закрытия. Чуть более 50  процен-
тов всего количества заведений составляют кафе, по 15 процентов - бары и кофейни, 10 процентов 
- рестораны и остальное - клубы. Размер месячной вы ручки колебался от 300 - 800 тысяч рублей у 
кофеен до 2,5 - 3 миллио нов рублей у ресторанов.
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Виктория Чернышева, Ульяновск

Ф
инансовые бури 
ожидаемо отрази-
лись на ульянов-
ском рынке обще-
пита: на продажу 

сегодня в регионе выставлено 
почти три десятка кафе.

Придорожную закусочную на 
оживленной загородной трассе 
можно приобрести за 2,2 милли-
она рублей, а небольшое кафе с 
летней площадкой — всего за 600 
тысяч. Продают даже достаточно 
популярный, по отзывам многих 
горожан, объект, расположен-
ный в самом центре Ульяновска. 
И это — в самое горячее для ресто-
раторов время, в предновогод-
ний месяц. 

— На работе рестораторов, как 
и ожидалось, сказались введен-
ные в нынешнем году санкции и 
запреты. Сначала выросли заку-
почные цены, потом их еще 
больше подняли скачки евро и 
доллара. Часто заведения рабо-
тают на импортных продуктах и 
оборудовании, да и многие мест-
ные поставщики воспользова-
лись ситуацией.. Плюс к этому 
традиционный для конца года, 
рост на 30 процентов стоимости 
морепродуктов. Заведения стол-
кнулись со сложностями: меню 
пришлось менять, что-то убирать 
в «стоп-лист», — говорит руково-
дитель Ассоциации ресторато-
ров Ульяновской области Ма-
рина Никитина. — Также свою 
роль сыграл и запрет на курение: 
появились неоплаченные счета, 
когда человек вышел на улицу — 
якобы покурить — и в заведение 
уже не вернулся.

По данным Ассоциации, с сен-
тября у рестораторов начал па-
дать самый важный финансовый 
показатель — выручка. А потому 
даже в успешных заведениях рен-
табельность стремительно сни-
жается с 30 до 10 процентов. И 
пока непонятно,  что будет 
дальше. Если в сегменте потреби-
тельского рынка спрос сейчас по-
вышенный: люди, не дожидаясь 
уже обещанного после нового 
года повышения цен, скупают 
бытовую технику, мебель и про-
чие товары, то кафе и рестораны 
не входят в список обязательных 
потребностей. Так уж сложилось 
исторически, что посещение по-
добных заведений у большинства 
россиян связано с какими-то 
праздниками, знаковыми да-
тами. В вопросе, потратить 1,5 
тысячи руб лей на человека за 
ужин в ресторане или в три раза 
меньше, но устроить праздник 
дома, потребитель сегодня выби-
рает скорее второе. 

— К чему приведет сегодняш-
няя ситуация — начало это конца 
или все же временные и преодо-
лимые трудности, мы, скорее 
всего, увидим в феврале. Когда 
люди отгуляют новогодние 

праздники. Пока все же во мно-
гих заведениях предновогодняя 
эйфория, — говорит Никитина. 

Первыми закроются, по мне-
нию руководителя Ассоциации, 
те кафе и рестораны, у которых и 
без того дела шли не лучшим об-
разом. А также неконцептуаль-
ные кафе, работающие в недоро-
гом сегменте. Шанс выжить есть 
у заведений с изюминкой, попу-
лярность сохранят демократич-
ные форматы.

— Мы пересмотрели концеп-
цию своего развития и решили 
сделать упор именно на «демо-
кратичный» ценовой сегмент. 
Работаем над франшизными 
объектами, наша цель — чтобы 
любой гость, вне зависимости от 
толщины кошелька, чувствовал 
бы себя комфортно, — рассказы-
вает управляющая популяр-
ными ульяновскими заведени-
ями Татьяна Кругляк. — В таких 
заведениях можно и пообедать, 
и по ужинать, и посмотреть с 

друзьями спортивный матч. Ду-
маю, ближайшее будущее — за 
заведениями с большим количе-
ством мест и низким комфорт-
ным чеком.

По прогнозам, кризис затро-
нет и заведения VIP-сегмента, 
предлагающие эксклюзивное 
меню, основанное, как правило, 
на заморских продуктах. Но в 
Ульяновске такие рестораны 
можно сосчитать по пальцам од-
ной руки, а потому шанс выжить 
у них есть.

В сложных условиях рестора-
торы пытаются сохранить бизнес 
по-разному. Одно из известных 
ульяновских кафе, к удивлению 
горожан, переквалифицирова-
лось в столовую. На такое реше-
ние владельцев заведения заста-
вил пойти целый ряд обстоя-
тельств, доказывающий, что ре-
сторанный бизнес напрямую за-
висит от городской инфраструк-
туры. На улице, где расположено 
кафе, запретили парковаться, и 

это отразилось на количестве 
клиентов. 

Другие активно что-то ме-
няют: интерьер, концепцию. На-
пример, известный ульяновский 
ресторатор Дмитрий Акулин от-
крыл два заведения националь-
ной кухни — узбекской и грузин-
ской. По его мнению, люди на-
чали уставать от суши и пиццы, 
которые последние 15 лет были 
«локомотивом» общепита.

— Качественное заведение с 
доступным для большинства жи-
телей города средним чеком — это 
то, чего сегодня не хватает в Улья-
новске, — считает ресторатор.

В условиях кризиса конкурен-
ция обострится, и на первый 
план выйдет качество предостав-
ляемой услуги. Клиент ничего 
прощать не станет: требования, 
которые он предъявит в обмен на 
оставленные в заведении деньги, 
повысятся. Поэтому важной за-
дачей в условиях выживания ста-
новится обучение персонала. 

— В феврале мы открываем 
нашу Академию гостеприимства 
и сервиса, где будут организо-

ваны обучающие курсы, в том 
числе по антикризисному управ-
лению, для рестораторов. Сейчас 
важна грамотная оптимизация, 
считать каждую копейку обязы-
вает время, — рассказывает Ма-
рина Никитина. — И нам сегодня 
очень нужна отраслевая под-
держка. Хочется, чтобы власти 
поддержали действующих ресто-
раторов программами лояльно-
сти, сохранили программы суб-
сидирования обучения персо-
нала, с возвратом затраченных 
средств после его завершения. 
Бизнесу нужны низкие процент-
ные ставки по кредитам и под-
держка фонда поручительства на 
более длительные сроки. Ресто-
ранный бизнес, как и многие, за-
висим от заемных средств, но не 
является приоритетным для кре-
дитования в банках. В ближай-
шие два года отрасль может 
очень сильно пострадать — так, 
что выбраться из кризиса будет 
очень сложно. 
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ВЛАСТЬ И БИЗНЕС

Предприниматели
предлагают штрафовать
чиновников
за проигранные суды

Заставят 
платить

Виктория Чернышева, Ульяновск

УЛЬЯНОВСКИЕ предприниматели выступили за то, 
чтобы штрафы, присужденные за неправильные управ-
ленческие решения, принятые должностными лицами, 
выплачивались не из бюджетных средств, а из кармана 
самих чиновников.

Местные власти инициативу поддержали, но с оговор-
кой: может случиться так, что денежное наказание  воз-
ложат не на тех, кто был действительно виновен.

— Если для большинства россиян две исконные беды — 
дураки и дороги, то применительно к малому бизнесу 
они иные. Это внутреннее состояние самого предприни-
мателя, зачастую старающегося «зайти с черного хода» и 
боящегося конфликтовать с должностным лицом, даже 
будучи правым. Отсюда — циничные противоправные 
действия чиновников в отношении бизнесменов, — гово-
рит бывший уполномоченный по защите прав предпри-
нимателей Ульяновской области Анатолий Сага.

Если с крупными инвесторами отношения у представи-
телей власти (как правило, областной) складываются хо-
рошо — регион в числе лидеров по созданию комфортного 
делового климата, то малый и средний бизнес никак не мо-
жет найти общий язык с чиновниками. В мае нынешнего 
года городские предприниматели обратились с очередным 
письмом к президенту РФ, пожаловавшись на то, что в му-
ниципалитете работают по принципу «закон что дышло».

Анатолий Сага приводит цифры: за 2014 год УФАС 
установило более десяти случаев нарушения закона о за-
щите конкуренции со стороны ульяновских чиновников. 
Главным образом они касаются выделения земельных 
участков: одни предприниматели получают землю, что 
называется, с лету, а другие годами не могут начать стро-
ительство. Бизнесмены сообщили, что за последний год в 
Ульяновске перестали работать более 20 процентов орга-
низаций и индивидуальных предпринимателей. Свою де-
ятельность они прекратили в том числе, из-за конфлик-
тов с местными властями.

— Сегодня по искам, поданным к администрации Улья-
новска, принято решение о возмещении судебных расхо-
дов — более ста тысяч рублей. И это только по судам пер-
вой инстанции. Первое определение о возмещении су-
дебных расходов уже реализовано, 44 тысячи рублей вы-
платили — из городского бюджета. Но почему на это 

должны идти деньги 
налогоплательщи-
ков? — говорит экс-
омбудсмен.

Сага предлагает 
превратить право на 
регрессный иск в 
обязанность — в том 
случае, если реше-
ние, которое отменил 
суд, приняло опреде-
ленное должностное 
лицо. Сэкономлен-
ные в этом случае 
бюджетные деньги 
можно было бы пу-
стить на насущные 
нужды — применение 
им точно найдется.

— Тогда чиновник, прежде чем принять решение, де-
сять раз подумает, и не с точки зрения самодурства и 
своих амбиций, — уверен Анатолий Сага. — А я открою 
новый вид бизнеса — начну учить чиновников соблюдать 
закон за их счет.

По словам руководителя региональной Корпорации 
по поддержке предпринимательства Руслана Гайнетди-
нова, инициативу бизнес-сообщества областные власти 
поддержали: она стала одним из основных пунктов в Ре-
гиональном стандарте обеспечения благоприятного 
предпринимательского климата. Этот документ, по за-
думке, должен стать основой новой системы поддержки 
малого и среднего бизнеса, который все чаще жалуется 
на то, что его «зажимают». Чтобы облегчить жизнь пред-
принимателям, ульяновские власти составили список 
«высокорисковых» должностей, а также хотят ввести 
для них особые меры ответственности.

— С одной стороны, это правильно: таким образом 
можно демотивировать человека на принятие необосно-
ванных решений, повысить его ответственность. Но есть 
один важный нюанс: а не будут ли в этом случае искать 
«крайнего»? Кто виноват в том, что иск проигран — спе-
циалист, принявший решение, или юрист? Я знаю два 
случая, когда государственные служащие проигрывали 
суды, при этом нарушений закона в вынесенных ими ре-
шениях не было. Есть случаи, которые можно трактовать 
неоднозначно, как быть с ними? — говорит Гайнетдинов. 
— В любом случае у любой причины есть фамилия, имя и 
отчество. Какое-то время мы будем набивать шишки, но 
регрессные иски должны появиться. Ответственные ли-
ца точно станут больше думать.

Кстати, более 50 процентов случаев исковых требова-
ний от органов власти к ульяновским предпринимателям 
сегодня не поддерживаются арбитражным судом. Есть 
шанс, что этот показатель уже в ближайшее время умень-
шится. Особенно в случаях, связанных с выделением зе-
мельных участков в Ульяновске. Наболевшая проблема 
способна быстро опустить высокие рейтинги региона.

Сегодня по искам, 
поданным к адми-
нистрации 
Ульяновска, приня-
то решение о воз-
мещении судебных 
расходов — более 
ста тысяч рублей

СПРАВКА «РГ»
По данным на 1 октября, в Ульяновской области зареги-
стрировано свыше шести тысяч новых субъектов малого и 
среднего предпринимательства. Всего в регионе их насчи-
тывается 58 584. Представители малого и среднего бизне-
са создали 12 090 рабочих мест.

КСТАТИ
В Ульяновской области работает примерно 500 заведений обществен-
ного питания, 100 из них, по оценке Ассоциации рестораторов региона, 
находятся под угрозой закрытия. Чуть более 50 процентов всего коли-
чества заведений составляют кафе, по 15 процентов — бары и кофейни, 
10 процентов — рестораны и остальное — клубы. Размер месячной вы-
ручки колебался от 300—800 тысяч рублей у кофеен до 2,5—3 миллио-
нов рублей у ресторанов.

ИТОГИ

Многие
бизнесмены
не заметили
санкции
ЕЩЕ 
ПОБОРЕМСЯ

Наталья Саванкова, Пенза

СПЕЦИАЛИСТЫ считают ма-
лый бизнес наиболее точным ин-
дикатором состояния регио-
нальной экономики. По темпам 
роста доходов частных предпри-
нимателей, числа создаваемым 
ими рабочих мест и отчислени-
ям в различные фонды можно су-
дить о завтрашнем дне.

В уходящем году вопреки пес-
симистичным прогнозам числен-
ность малого и среднего бизнеса 
в Пензенской области увеличи-
лась на 1,8 тысячи единиц – до 53 
тысяч по данным на 1 октября.

Скептики склонны связывать 
эти цифры с созданием фирм-
«однодневок», которые могут 
использоваться для нелегаль-
ных схем. Не исключено, что 
кто-то прибегает к незаконным 
мерам, но в целом создание но-
вых рабочих мест — объектив-
ный процесс.

— Только за первые девять ме-
сяцев в регионе зарегистрирова-
лись 6196 субъектов малого 
предпринимательства. Это на 
25,8 процента больше аналогич-
ного периода прошлого года, — 
уточнил министр инвестицион-
ного развития и предпринима-
тельства Пензенской области 
Алексей Костин.

Средняя численность работ-
ников, занятых на малых пред-
приятиях, в первом полугодии 
составила более 71,6 тысячи че-
ловек. Для сравнения, в Ульянов-
ской области – 66,6, в Мордовии 
— 33,1 тысячи. 

Малый бизнес, нацеленный 
на внутренний рынок, в мень-
шей степени пострадал от санк-
ций. В какой-то мере они даже 
помогли.

— Закрытие рынка от импорта 
сегодня дает возможность 
успешно продавать то, что рань-
ше находило покупателей с тру-
дом. Хочу отдать должное торго-
вым сетям: они стали лояльнее. 

Если производители говорят, что 
не могут пробиться в розницу, 
это либо их непрофессионализм, 
либо отсутствие нужного про-
дукта, — говорит зампред прави-
тельства Пензенской области 
Владимир Волков.

Регион сохранил финансо-
вую поддержку малого бизнеса. 
Продолжается субсидирование 
части затрат, связанных с при-
обретением оборудования, суб-
сидируется и уплата первого 
взноса при заключении догово-
ра лизинга. На данные цели в 
этом году направили 120 мил-
лионов рублей.

Среди наиболее острых про-
блем представители малого биз-
неса по-прежнему называют не-
доступность заемных средств. В 
связи с этим региональное ми-
нистерство инвестиционного 
развития и предприниматель-
ства прорабатывает вопрос воз-
мещения процентных ставок по 
кредитам, привлекаемым всеми 
субъектами малого и среднего 
бизнеса региона. 

КОМПЕТЕНТНО

Александр Шмельцер,
коммерческий директор 
фармацевтической компании:

— Год был непростым, но по предва-
рительным подсчетам у нас рост про-
даж около пяти процентов. На рынке 
биологических добавок было не так 
много импорта, поэтому санкции на-
прямую на нас никак не отразились. 
Но из-за роста курса валют подоро-
жало импортное сырье. С нового го-
да мы вынуждены поднять цены на 
продукцию.

Вячеслав Мокряков,
директор рекламного агентства:

— Для нас год выдался тяжелым. Спад 
начался с января и до сих пор не 
остановился. Мы отмечаем сниже-
ние количества заказов. Среди на-
ших клиентов как государственные 
учреждения, так и частные. Но расхо-
ды на рекламу снизили все. Думаю, 
что дно еще не пройдено. По моим 
подсчетам, рынок рекламы упал на 
50 процентов. Нам пришлось сокра-
тить сотрудников и урезать фонд 
оплаты труда.

ЦИФРА

71
ТЫСЯЧА
человек заняты в малом и сред-
нем бизнесе Пензенской области.

Андрей Куликов, Саратов

Саратовская область про-
должает наращивать за-
имствования. В то же вре-

мя в регионе продекларировано 
снижение дефицита бюджета. 

По данным Минфина РФ, долг 
Саратовской области — 43 мил-
лиарда 322 миллиона рублей, за 
год он вырос на 2,5 миллиарда. 
Долг муниципальных образова-
ний увеличился на 610 миллио-
нов и превысил семь миллиардов 
рублей.

Два с половиной года назад об-
ластные власти поставили задачу 
привести финансовую систему 
региона в порядок, в течение 
трех лет планировалось добиться 
сокращения бюджетного дефи-
цита до 2,3 миллиарда рублей, а 
также расходов на обслуживание 
госдолга. Решать поставленную 
задачу предполагалось, в частно-
сти, путем перевода дорогих бан-
ковских кредитов в дешевые 
бюджетные.

Теперь у чиновников появля-
ются хоть какие-то основания ут-
верждать, что они движутся в вы-
бранном направлении. Правда, 
долг региона не только не сокра-
тился, но и вырос, а расходы на 
его обслуживание в наступаю-
щем году опять увеличиваются 
на 242 миллиона рублей. И это 
несмотря на переход на бюджет-
ные кредиты, они теперь состав-
ляют больше половины заим-
ствований — 26 миллиардов руб-
лей. В то же время впервые за по-

следние три года заявлено о су-
щественном сокращении бюд-
жетного дефицита с семи до 4,8 
миллиарда рублей.

Саратовская областная дума 
приняла бюджет на будущий год 
с доходами в 67 миллиардов руб-
лей, расходами в 71 миллиард 
руб лей. В сравнении с предыду-
щим годом происходит сокраще-
ние расходов почти по всем на-
правлениям. Например, сред-
ства, перечисляемые муници-
пальным образованиям, умень-
шаются почти на миллиард руб-
лей. Расходы на жилищно-комму-
нальное хозяйство снижаются в 
три (!) раза и составят всего 
357,7 миллиона рублей. 

В очередной раз заморожено 
(впервые это было сделано в 
2008 году) принятие норматив-
ных актов по индексации мате-
ринских пособий, выплат инва-
лидам, вдовам и детям погибших 
военнослужащих и другим кате-
гориям льготников. 

Впервые за последние годы в 
областном бюджете происходит 
сокращение расходов по основ-
ным социальным статьям: обра-

зованию, здравоохранению, со-
циальной политике.  В бюд-
жете-2015 расходы на образова-
ние уменьшаются на 243 милли-
она рублей, на здравоохранение 
— на 229 миллионов рублей, на 
социальную политику — на 259 
миллионов рублей.

Однако прежние попытки со-
кратить бюджетные расходы за 
счет структурной перестройки 
отраслей в исполнении саратов-
ских чиновников оптимизма не 
внушают. Так, оптимизация уч-
реждений культуры, проводимая 
на местном уровне в течение 
ряда последних лет, привела к 
тому, что закрылись десятки 
сельских клубов и библиотек. 
Только за последний год, по дан-
ным областной организации 
Российского профсоюза работ-
ников культуры, число занятых в 
отрасли сократилось на 600 че-
ловек.

Единственная статья расхо-
дов, по которой произошло за-
метное увеличение затрат, — 
бюджет областного дорожного 
фонда. Если не считать феде-
ральных средств, которые по-

ступят на завершение строи-
тельства моста в Балакове, фонд 
увеличивается с двух миллиар-
дов 785 миллионов в этом году 
до четырех миллиардов 199 
миллионов в году будущем. По 
мнению экспертов, с точки зре-
ния макроэкономики это пра-
вильное решение: дополнитель-
ные средства поддержат дорож-
ную отрасль региона. Однако 
с у м м а  в л и в а н и я  с л и ш к о м 
скромна — всего около милли-
арда рублей.

Главной же и самой большой 
проблемой остается наполнение 
областного бюджета доходами. В 
прошлом году исполнение доход-
ной части бюджета в регионе 
провалилось из-за того, что не 
были получены запланирован-
ные налоги на прибыль с ряда 
крупных предприятий. 

В течение года ставилась за-
дача добиться расширения нало-
говой базы за счет малого биз-
неса, а также налогов с доходов 
физических лиц. В частности, об-
ластные власти совместно с по-
лицией и налоговиками решили 
легализовать доходы, которые 

саратовцы получали со сдачи в 
аренду жилья. Однако одними 
фискальными и карательными 
мерами проблему наполняемо-
сти бюджета решить не удается. А 
меры поддержки бизнеса в реги-
оне половинчатые и непоследо-
вательные: принятый закон о па-
тентной системе налогообложе-
ния за прошедшие два года фак-
тически не заработал. А внесен-
ные в него в этом году поправки 
для ряда отраслей носят косме-
тический характер и, по прогно-
зам специалистов, вряд ли выма-
н я т  п р е д п р и н и м а те л е й  и з 
«тени».

Как считает депутат город-
ской думы Саратова Виктор Мар-
ков, в регионе условия для разви-
тия бизнеса по-прежнему небла-
гоприятные и это не позволяет 
рассчитывать на увеличение ин-
вестиций. 

На фоне всеобщего секвести-
рования бюджетных расходов 
выделяется забота о благосостоя-
нии руководителей региона.

В частности, обеспечение дея-
тельности губернатора в следую-
щем году увеличено на 534 ты-
сячи руб лей, спикера облдумы — 
на 408 тысяч, заместителей 
председателя областного прави-
тельства на два миллиона 696 
тысяч рублей. 

Видимо, чиновники считают, 
что это нормально: семь лет не 
индексировать социальные вы-
платы жителям региона и одно-
временно ежегодно увеличивать 
собственные зарплаты.

ФИНАНСЫ В Саратовской области бюджеты будущего года сверстали с дефицитом

Долги растут
Акцент

 На фоне всеобщего секвестирования бюджетных 
расходов выделяется забота о благосостоянии 
руководителей региона

Акцент

 В условиях кризиса 
конкуренция обострится, 
а потому на первый план 
выйдет качество 
предоставляемой услуги

Ситуация В Ульяновске распродают заведения общепита

Закрыть нельзя 
бороться

Чтобы остаться на плаву, ульянов-
ские рестораторы меняют формат 
заведений на менее пафосный.
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Скандалы и судебные процессы способны отпугнуть желаю-
щих вложиться в экономику региона.
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- В таких заведениях можно и пообедать, и 
поужинать, и посмотреть с друзьями спор-
тивный матч. Ду маю, ближайшее будущее -  
за заведениями с большим количе ством мест и 
низким комфорт ным чеком.

По прогнозам, кризис затро нет и заведения 
VIP-сегмента, предлагающие эксклюзивное 
меню, основанное, как правило, на заморских 
продуктах. Но в Ульяновске такие рестораны 
можно сосчитать по пальцам од ной руки, а по-
тому шанс выжить у них есть.

В сложных условиях рестораторы пыта-
ются сохранить бизнес по-разному. Одно из 
известных ульяновских кафе, к удивлению 
горожан, переквалифицирова лось в столо-
вую. На такое реше ние владельцев заведения 
заста вил пойти целый ряд обстоя тельств, до-
казывающий, что ре сторанный бизнес напря-
мую за висит от городской инфраструк туры. 
На улице, где расположено кафе, запретили 
парковаться, и это отразилось на количестве 
клиентов.

Другие активно что-то ме няют: инте-
рьер, концепцию. На пример, известный 
ульяновский ресторатор Дмитрий Акулин 
от крыл два заведения национальной кухни - 

узбекской и грузин ской. По его мнению, люди 
на чали уставать от суши и пиццы, которые 
последние 15 лет были «локомотивом» обще-
пита.

- Качественное заведение с доступным для 
большинства жителей города средним чеком - 
это то, чего сегодня не хватает Улья новску, - 
считает ресторатор.

В условиях кризиса конкурен ция обо-
стрится и на первый план выйдет качество 
предостав ляемой услуги. Клиент ничего про-
щать не станет: требования, которые он предъя-
вит в обмен на оставленные в заведении деньги, 
повысятся. Поэтому важной задачей в услови-
ях выживания ста новится обучение персонала.

- В феврале для рестораторов мы от-
крываем нашу Академию гостеприимства и 
сервиса, где будут организованы обучающие 
курсы, в том числе по антикризисному управ-
лению. Сейчас важна грамотная оптимизация, 
считать каждую копейку обязы вает время, 
- рассказывает Ма рина Никитина. - И нам 
сегодня очень нужна отраслевая под держка. 
Хочется, чтобы власти поддержали действу-
ющих ресто раторов программами лояльно-
сти, сохранили программы суб сидирования 
обучения персо нала, с возвратом затраченных 
средств после его завершения. Бизнесу нуж-
ны низкие процент ные ставки по кредитам 
и под держка фонда поручительства на более 
длительные сроки. Ресто ранный бизнес, как 
и многие, за висим от заемных средств, но не 
является приоритетным для кре дитования в 
банках. В ближай шие два года отрасль может 
очень сильно пострадать, так что выбраться из 
кризиса будет очень сложно.

Чтобы оставаться на плаву, ульянов ские 
рестораторы меняют формат заведений на ме-
нее пафосный. 

Российская газета

Администрация 
Ульяновска 
обязана заставить 
вернуть деньги 
недобросовестных 
подрядчиков

«Забыли»  
о технологии?

андрей МаклаеВ  �

Контрольно-счетная палата 
Ульяновска проверила дороги, 
которые были отремонтированы 
в городе в заканчивающемся году. 
Главный вывод - работы вновь 
проведены не вовремя и с много-
численными технологическими 
нарушениями.

Ремонт на  улицах Пушка-
рева, Октябрьской, проспектах 
Ленинского комсомола и Тупо-
лева по сметной стоимости 299 
миллионов рублей вело ООО 
«СКМ». На Московском шос-
се (от автовокзала до проспекта  
50-летия ВЛКСМ и от улицы 
Промышленной до вещевого 
рынка), улицах Хваткова, Зеле-
ной и Фасадной, Минаева, Ма-
рата и Железной дивизии тем же 
самым за 136 миллионов занима-
лось ООО «Ремстроймост». 

В отчете городской КСП ска-
зано, что ООО «СКМ» превы-
сило окончание работ по каждой 
из улиц на срок от 21 до 115 дней. 
Ремонт по проспекту Туполева 
(39,7 миллиона) и вовсе не закон-
чен и, соответственно, не принят. 

По результатам осмотров вы-
явлены замечания по качеству 
работ по большинству отремон-
тированных улиц. Так, работы по 
улице Пушкарева не соответству-
ют проектно-сметной документа-
ции и акту о приемке выполнен-
ных работ. На асфальтобетонном 
покрытии полотна на всей про-
тяженности имеются поперечные 
трещины шириной до 20 милли-
метров, в местах сопряжения с 
существующим дорожным по-
крытием - разрывы. Согласно ла-
бораторным исследованиям, тол-
щина уложенного слоя асфальта 
не соответствует нормам местами 
более чем на два сантиметра. Вы-
явлены и другие нарушения.

Без нарушений СНиП не 
обошлась и работа ООО «Рем-
строймост». Так, на Московском 
шоссе покрытие автодороги на 
отдельных участках имеет неод-
нородность текстуры, из-за чего 
на дороге уже образуется колея. 
Лаборатория выявила, что тол-
щина верхнего слоя асфальта не 
соответствует нормам.

Продолжать можно еще долго. 
Достаточно сказать, что, согласно 
результатам экспертизы, только 
по толщине уложенного слоя вы-
явлено неправомерное расходо-
вание бюджетных средств на 2,1 
миллиона рублей (1,7 миллиона 
рублей - по контракту с ООО 
«СКМ» и 404 тысячи рублей - по 
контракту с ООО «Ремстрой-
мост»), которые подлежат воз-
мещению в бюджет города. За 
неокончание работ по проспекту 
Туполева ООО «СКМ» выстав-
лена неустойка в размере почти 
17 миллионов рублей.

Необходимо отметить, что 
даже если деньги по выполнен-
ным контрактам подрядчиками 
получены, администрация Улья-
новска потребует их вернуть. 

скидка до 50%
действует при подписке в пунктах  

альтернативной  подписки  или в редакции
Тел. 8 (8422) 41-04-32 
e-mail: narod73@inbox.ru.

Дед Мороз есть! 
и скидки тоже!

Успей подписаться 
на первое полугодие 
2015 года!
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НА ОАО «УЛьяНОВСКИй 
АВТОМОБИЛьНый ЗАВОД» 
создан альтернативный профсо-
юзный комитет «Рабочая соли-
дарность». Профсоюз возглавил 
Владимир Сафонов, бывший 
председатель цехового комитета, 
в настоящее время - помощник 
депутата Законодательного со-
брания области Геннадия Антон-
цева. По мнению организаторов 
нового профсоюза, прежняя «пер-
вичка» автозавода не отстаивает 
в полной мере интересы работни-
ков и «фактически превратилась 
в отдел дирекции по персоналу». 
У нового профкома уже появился 
одноименный сайт.

АРБИТРАЖНый СУД 
ПРИЗНАЛ ОГУП «АГРО-
ПРОМПАРК БАРАТАЕВКА» 
БАНКРОТОМ. В отношении 
предприятия начата процедура 
конкурсного производства, со-
ответственно, через некоторое 
время имущество предприятия (в 
основном участки земли) будет 
распродано через процедуру тор-
гов. Банкротство было иниции-
ровано в начале 2014 года ООО 
«Фирма СТК», которому сель-
хозпредприятие задолжало более 
1 млн руб.      

В июле 2014 года в отношении 
государственного предприятия 
была введена процедура наблю-
дения, во время которой свои де-
нежные требования к нему предъ-
явил и ряд других кредиторов. 

Основным активом ОГУП яв-
ляются пригородные земли вбли-
зи села Карлинское, которые, со-
гласно разрабатываемому новому 
генплану города, отведены под 
жилую и коммерческую застрой-
ку. «Агропромпарк Баратаевка» 
планировалось приватизировать 
во втором квартале 2014 года.

В НЕСКОЛьКИХ РАйО-
НАХ КРАСНОяРСКОГО КРАя 
ПОяВИЛИСь 69 НОВыХ 
«СКОРыХ». Машины приобре-
тены на средства из краевого бюд-
жета по программе совершенство-
вания организации медицинской 
помощи пострадавшим в ДТП в 
2014 году. Первая партия авто-
мобилей класса А, доставленная 
из Ульяновска, уже направлена в 
Ачинск, Боготол, Енисейск, Кара-
тузы, Лесосибирск, Казачинское, 
Мотыгино. На следующей неделе 
ожидается прибытие оставшихся 
39 машин.

УЛьяНОВСКИЕ СПАСА-
ТЕЛИ ОТПРАВИЛИ ДЕТяМ 
ДОНБАССА 13 ТыСяЧ НОВО-
ГОДНИХ ПОДАРКОВ. Бортом 
МЧС шесть тонн гуманитарного 
груза будет доставлено накануне 
Нового года. Новогодние сюрпри-
зы получат и воспитанники улья-
новских детских домов. Большая 
часть подарков была собрана ра-
ботниками Главного управления 
МЧС России по Ульяновской 
области, областной службы граж-
данской защиты и пожарной 
безопасности, Ульяновского от-
деления Россоюзспаса. К акции 
присоединились более двух де-
сятков предприятий и организа-
ций региона.

НАКАЗАНИЕ В ВИДЕ ЛИ-
ШЕНИя СВОБОДы СРОКОМ 
НА ТРИ ГОДА И ШТРАФ В 
РАЗМЕРЕ 900 ТыС. РУБЛЕй 
ВыНЕС УЛьяНОВСКИй СУД 
эКС-ДИРЕКТОРУ ФИЛИА-
ЛА «РОССЕЛьХОЗБАНКА» 
эДУАРДУ КУТыГИНУ, СООБ-
щАЕТ ИТАР ТАСС. Следствие 
выяснило, что Кутыгин, исполь-
зуя свое служебное положение, 
похитил у банка 18,5 млн рублей. 
Мужчина давал неправомерные 
распоряжения о расходовании 
средств премиального фонда, 
который каждый месяц обеспе-
чивал дополнительные выплаты 
сотрудникам. экс-директор заби-
рал у работников положенные им 
деньги и затем тратил, удовлетво-
ряя собственные нужды. 

Деловой климат по-японски:

Когда крупный бизнес  
помогает малому 
В Ульяновске обсудили 
пути взаимодействия 
малых и средних 
предприятий с 
крупными российскими 
и зарубежными 
компаниями.

Василиса красноВа �

Дискуссионная площадка по этой 
теме была организована в рамках бизнес-
форума «Деловой климат в России», ко-
торый прошел в Ульяновке 4 - 5 декабря. 
Речь на встрече шла как о партнерстве 
сторон, так и о  противоречиях, возникаю-
щих в этих экономических отношениях. 
Среди причин, затрудняющих взаимодей-
ствие, представители бизнеса называли 
жесткость корпоративных стандартов, с 
одной стороны, и непредсказуемость, вы-
сокие риски  хозяйственной деятельности 
малого и среднего бизнеса - с другой сто-
роны. Понятно, что от взаимных претен-
зий давно пора переходить к диалогу, но 
кто заинтересован в нем больше? экспер-
ты считают, что крупный бизнес в России 
часто недооценивает роль малого и сред-
него предпринимательства.

- Как-то я принимала участие в одном 
мероприятии, на котором выступали 
представители японской делегации. 
Они рассказывали о том, почему Toyota 
победила Ford. По их мнению, главная 
причина в том, что у Toyota лучше раз-
виты кооперационные связи с малыми 
предприятиями. это позволяет им в два 
раза быстрее внедрять все инновацион-
ные новшества и разработки в автомо-
бильной промышленности, - заметила 
директор департамента развития малого 
и среднего предпринимательства и кон-
куренции Минэкономразвития России 
Наталья Ларионова. - В прошлом году 
началась дискуссия, почему вокруг рос-
сийских компаний нет такого круга ма-
лых и средних предприятий. Учитывая 
особенности структуры российской эко-
номики, стало ясно, что надо начинать с 
себя - с крупных государственных ком-
паний, и, наверное, где-то даже в адми-
нистративном режиме формировать эф-
фективную систему поставщиков. 

Первый шаг в этом направлении, по 
словам Ларионовой, уже сделан. Так, за-
кон о контрактной системе обязывает 
государство и госкорпорации размещать 
15% годового объема закупок у субъектов 
МСБ. К примеру, в 2015 году государство 
должно будет купить у малого и средне-
го бизнеса 18% товаров, работ и услуг, а 
в 2018 году - 25%. это сотни миллиардов 
рублей, которые должны стать источни-
ком развития для отечественного пред-
принимателя. Также государство серьезно 

Дмитрий Кумунджиев, 
старший вице-президент 
Ульяновской торгово-
промышленной палаты:

мнение

- если говорить о взаимодей-
ствии крупного бизнеса с малым 
и  средним, государство действи-
тельно первым подало пример, как 
нам выстраивать эти отношения. в 
законе о госзакупках немалая роль 
уделяется поддержке этого сектора: 
устанавливаются квоты для мсБ, 
вводятся более жесткие требования 
по финансовым расчетам за испол-
нение государственных контрактов. 
и, на мой взгляд, сейчас уже насту-
пила та пора, когда крупный частный 
бизнес тоже должен протянуть руку 
малым и средним предприятиям для 
того, чтобы они смогли внести свой 
вклад в экономику. наши гости из 
японии много говорили об этом на 
сессиях форума в ульяновске.

это субсидирование, связанное с обновле-
нием основных фондов, и формирование 
новой для России инфраструктуры - цен-
тров кластерного развития, инжинирин-
говых центров. 

Ульяновскую область эксперт назвала 
одним из лидеров среди субъектов РФ, 
применяющих подобные инструменты 
поддержки. В регионе действительно на-
коплен положительный опыт взаимодей-
ствия малых и крупных предприятий, 
входящих в состав кластеров. 

в куРсе Дела

изменило вектор финансовой поддержки 
сектора МСБ. 

- Крупные компании, особенно за-
рубежные, предъявляют к своим постав-
щикам достаточно высокие требования 
по качеству. Понятно, что основная часть 
российских компаний пока с ними не 
справляется. Надо не стесняться помогать 
собственному бизнесу, - подчеркнула Ла-
рионова. - Сегодня финансовая поддержка 
субъектов малого предпринимательства 
ведется по двум основным направлениям: 

- В настоящий момент в состав участ-
ников ядерно-инновационного кластера 
входит 31 компания. 13 из них (42% от 
общего количества) - это представители 
малого и среднего бизнеса, - заметил за-
меститель директора АНО «Центр раз-
вития ядерно-инновационного кластера 
г. Димитровграда Ульяновской области» 
Вениамин Сорокин. - Основной целью на-
шей организации является создание усло-
вий для эффективного взаимодействия 
участников кластера при реализации со-
вместных проектов. Субъектам МСБ мы 
оказываем помощь при прохождении сер-
тификации продукции, консалтинговые и 
другие услуги.

Подобные центры созданы и в дру-
гих регионах, где базируются террито-
риальные кластеры. Например, в Самар-
ской и Калужской областях. По мнению 
участников дискуссии, важно сделать 
так, чтобы поддержка участников кла-
стерных проектов  не ограничивалась 
границами территорий, на которых они 
существуют, так как это препятствует 
налаживанию межрегиональных коопе-
рационных связей. 

Насколько действенен деловой климат по-японски, увидим, когда в следующем 
году заработает завод «Бриджстоун»
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Самарская профессура 
посетила Ульяновский 
авиазавод.

ГеорГий кузнецоВ  �

В рамках подписанного в прошедшем июле Соглашения о 
научно-техническом сотрудничестве профессорский состав Са-
марского государственного аэрокосмического университета име-
ни академика С.П. Королева посетил ЗАО «Авиастар-СП».

После ознакомительной экскурсии по производству оконча-
тельной сборки состоялся «круглый стол» по теме «Освоение но-
вых и совершенствование существующих технологий изготовления 
авиационной техники». Основной акцент был сделан на задачах по 
внедрению новых инновационных процессов с целью достижения 
целевых показателей эффективности деятельности предприятия.

«Круглый стол» включил в себя работу по анализу направле-

ний совершенствования технологических процессов, действую-
щих на предприятии. Причем работа специалистов вуза и завода 
была построена так, что предлагаемые технические решения об-
суждались непосредственно на производственных участках.

В результате были определены стратегические векторы 
развития предприятия, приоритетные направления научно-
исследовательских и опытно-конструкторских работ на 2015 год. 
Особый акцент был сделан на модернизации учебного процесса и 
индивидуализации целевого обучения персонала для предприятия.

«Мы рассчитываем на длительное сотрудничество. Многие 
вопросы, которые существуют на предприятии, можно решить 
только с помощью высшей школы. СГАУ может помочь в техно-
логии решения узких вопросов и подготовке специалистов авиа-
ционного профиля», - отметил директор по развитию бережливо-
го производства Ульяновского авиазавода Вячеслав Маркевич.

«Наша цель - активизация действующего соглашения. Мы 
совместно с ульяновскими производственниками намерены ре-
шать важные задачи по внедрению инновационных программ 
подготовки и переподготовки персонала и проводить совместные 
научно-исследовательские работы», - отметил декан факульте-
та летательных аппаратов ФГАОУ ВО «СГАУ имени академика 
С.П. Королева» Виктор Кирпичев.

Цель - модернизация учебного процесса
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Суд проникнет  
в «Космос»
В татарской группировке 
«подрабатывал»  
и житель Ульяновска.

В Татарстане разоблачили 
очередную крупную организо-
ванную преступную группиров-
ку - в Верховный суд республи-
ки передано уголовное дело в 
отношении участников казан-
ской ОПГ «Космос». Группиров-
ка существовала с конца 1980-х 
годов. По версии следствия, на 
счету обвиняемых убийство и 
покушения в ходе конфликтов.

По версии следствия, житель 
Ульяновска 33-летний Васи-
лий Климахин является одним 
из участников казанской ОПГ 
«Космос». В одном эпизоде гла-
варь группировки, «опасаясь 
мести», организовал покушение 
на бизнес-партнера погибшего 
лидера, который стал его подо-
зревать в убийстве своего ком-
паньона. Исполнение заказа 
поручили господину Климахи-
ну. Коммерсанта подкараули-
ли, когда он в ноябре 2000 года 
вместе с одним из приятелей 
приехал на BMW 520 в казино 
«Корсика», расположенное в 
Казанском речном порту. Со-
гласно материалам дела, госпо-
дин Климахин и его подельники 
окружили машину, но водитель, 
увидев у них автоматы, вовре-
мя сориентировался и дал газу. 
Злоумышленники стали стре-
лять вдогонку, пули попали в 
машину, но никого не задели.

«Полностью свою вину при-
знали не все, есть те, кто при-
знал ее частично и кто вообще 
отрицает какую-либо причаст-
ность к преступлениям», - сооб-
щили «Ъ» в СУ.

Скимминговали
Жители Чувашии 
похищали деньги 
с банковских карт 
ульяновцев  
с помощью  
считывающих устройств.

Злоумышленники устанав-
ливали скимминговые устрой-
ства на банкоматы.

В декабре текущего года со-
трудники отдела «К» УМВД по 
Ульяновской области получили 
оперативную информацию о 
том, что на территории Улья-
новска действует группа, зани-
мающаяся хищением денежных 
средств с банковских карт жи-
телей города.

В ходе оперативных ме-
роприятий правоохранители 
установили подозреваемых, 
которыми оказались два жи-
теля Чувашии. По версии по-
лицейских, зло-умышленники 
устанавливали на банкоматы 
скимминговые устройства, счи-
тывающие всю информацию с 
магнитных полос банковских 
карт ульяновцев. Через опреде-
ленное время они изымали тех-
нику, используя полученные 
цифровые данные, делали ду-
бликаты карт и снимали со сче-
тов горожан деньги.

Злоумышленники были пой-
маны с поличным во время сня-
тия очередного скиммингового 
оборудования с банкомата, рас-
положенного в одном из круп-
ных торговых центров города, 
сообщила пресс-служба УМВД 
по Ульяновской области.

В настоящее время в отно-
шении подозреваемых возбуж-
дено уголовное дело. Сумма 
причиненного ими ущерба уста-
навливается.

В суд за дело

Страны СНГ 
готовятся отметить 
70-летие победы 
в Великой 
Отечественной войне.

В Москве по этому случаю 
пройдет форум научной и твор-
ческой интеллигенции СНГ, со-
общает ИА  mir24.tv.

По словам исполнитель-
ного директора Межгосу-
дарственного фонда гума-
нитарного сотрудничества 
государств-участников СНГ 
Анатолия Иксанова, в меро-
приятии примут участие 300 
делегатов из всех стран Содру-
жества. Темой форума станет 
развитие общего гуманитарно-
го пространства СНГ, перспек-
тивы сотрудничества, а также 
определение приоритетных на-
правлений в работе.

При этом особое внима-
ние будет уделено совместной 
подготовке к празднованию 
70-летия Победы в Великой 
Отечественной войне и меро-
приятиям в рамках объявлен-
ного в СНГ в 2015 году Года ве-
теранов. Как отметил Иксанов, 
предварительная встреча уже 
состоялась на Курской дуге. В 
следующем году празднование 
пройдет по всем странам СНГ, 
и МФГС занимается органи-
зацией ключевых юбилейных 
мероприятий.

70 лет победы

Фестиваль школьного спорта - 
к юбилею великой Победы 

Ева Обушинская �

В рамках Всероссийской 
научно-практической кон-
ференции, приуроченной к 
юбилею Карамзина, в област-
ном Дворце книги состоялась 
презентация нового учебника 
истории для вузов. Событие 
вдвойне значимое потому, что 
впервые наши ученые, в част-
ности ведущие преподаватели 
Ульяновского государствен-
ного педагогического универ-
ситета, стали полноправными 
соавторами учебника истории 
в масштабе всей России. Одно-
му из первых полистать новый 
учебник удалось нашему кор-
респонденту. А заодно задать 
несколько вопросов соавтору 
учебника - кандидату истори-
ческих наук, доценту кафедры 
истории педагогического уни-
верситета Леониду Шайпаку.   

- Леонид Александрович, 
как долго шла работа над 
новым учебником?

- Конечно, такой труд не 
пишется за один день. Это 
плод  длительной, многолет-
ней работы. В нем более 600 
страниц, набранных довольно 
мелким шрифтом. Он состоит 
из двенадцати глав и включает 
в себя исторический период от 
древних славян до наших дней.

- В чем принципиальное 
отличие нового издания от 
его предшественников?

- Во-первых, учебник 
включает в себя всю полноту 
российской истории без по-
литических ангажированно-
стей и штампов. Во-вторых, 
это пособие издается в свете 
новой концепции учебника по 
истории, предложенной Пре-
зидентом РФ В.В. Путиным, 
произведена переоценка неко-
торых исторических событий. 
Эта концепция разработана 
Институтом всеобщей исто-
рии РАН под руководством 
профессора Александра Ога-
новича Чубарьяна.

- Расскажите поподробнее 
об авторах, которые тру-
дились над учебником.- 

Руководитель авторского 
коллектива - Александр Пав-
лович Волков, доктор истори-

ческих наук, профессор, заслу-
женный деятель РФ, лауреат 
Государственной премии, за-
ведующий кафедрой ФГВОУ 
ВПО «Военный университет» 
Министерства обороны Рос-
сийской Федерации, акаде-
мик Академии военных наук 
Российской Федерации. Со 
стороны УлГПУ, кроме меня, 
соавторами являются декан 
исторического факультета, 
доктор исторических наук, 
профессор И.А. Чуканов, про-
фессор кафедры истории, док-
тор исторических наук, доцент 
Р.А. Мухаммедов.

- Каков  тираж учебника?
- Пока издано 250 экзем-

пляров.  
- А на каких учебниках вы, 
Леонид Александрович,  
узнали и полюбили исто-
рию?

- Я полюбил историю, ког-

да еще учился в школе. Опре-
деленного учебника выделить 
не могу. Но самым главным 
толчком стал мой ответ на 
одном из уроков истории. Я 
рассказывал о каком-то мор-
ском сражении. Учительница 
похвалила меня моей маме, 
что очень порадовало меня и 
побудило к дальнейшему углу-
бленному изучению не только 
отдельных фактов и историче-
ских событий, но и всего пред-
мета в целом. Я до сих пор 
просто очень люблю историю, 
исторические факты, события, 
военную историю…

- Теперь вопрос к вам как к 
ученому-историку. Поче-
му, по вашему мнению, се-
годня многие страны пы-
таются «переписывать» 
историю? И как долго про-
живет нынешнее издание 
учебника? 

- В самом по себе пере-
писывании истории нет ни 
плохого, ни хорошего, это объ-
ективный процесс. Например, 
с современной точки зрения 
некий период истории стал 
оцениваться иначе или стали 
известны новые данные. Это 
два положительных примера 
переписывания истории. Ну а 
есть и отрицательный - когда 
историю переписывают с по-
зиции политической конъюн-
ктуры. Вот это уже не наука.

Что касается нашего учеб-
ника, надеюсь, что ему пред-
стоит долгая жизнь,  потому 
что в нем заложена очень объ-
ективная трактовка событий… 
У истории есть два вектора 
- историческое время и исто-
рическое пространство, вне-
научные манипуляции с ними 
недопустимы.

Нельзя переписывать историю 
по политическим мотивам

Ульяновцы побывали  
на Георгиевском балу

У чувашских учеников кадетских классов есть очень красивая 
традиция - каждый год в Чебоксарах проходит Георгиевский бал, 
куда съезжаются ребята со всей республики. 

9 декабря, в День воинской славы России, праздник прошел 
снова, на него съехались более двухсот школьников из шестнад-
цати учебных заведений Чувашии. Впервые в этом году гостями 
стали и ульяновцы. К празднику присоединилась кадетская шко-
ла № 7 имени Веры Кашкадамовой. 

- Мы сегодня участвуем в качестве зрителей, - говорит дирек-
тор кадетской школы № 7 Ирина Маллямова. - Надеемся, что в 
следующий раз примем участие в качестве танцующих. Зрелище 
необычайно красивое, и, конечно, ребятам тоже захотелось поуча-
ствовать в нем в качестве главных действующих лиц. 

Если так, то ульяновцам придется для этого потрудиться. Их 
чувашские «коллеги» начинают готовиться к балу еще с начала 
учебного года. Вместе с наставниками и учителями шьют костю-
мы, разучивают танцы, репетируют проходку. 

 - Готовиться очень сложно, каждый день оставались после 
уроков. Собирались даже по выходным, - рассказывает участник 
бала Сергей Еремеев из Шемурши.

К Георгиевскому балу ребята должны разучить несколько 
танцев и изучить правила светского общества. Сейчас праздник 
собирает школьников из регионов Поволжья. Но организаторы 
надеются, что когда-нибудь он станет всероссийским.

Так, 28 апреля 
в Центральном 
музее Великой 
Отечественной войны 
на Поклонной горе 
откроется выставка, 
в экспозиционном 
пространстве 
которой будут 
представлены все 
страны СНГ

В этот же день состоится 
возложение венков на По-
клонной горе, а затем начнет-
ся форум ветеранов Великой 
Отечественной войны стран 
Содружества. Также пройдет 
заседание научного совета.

«Сейчас существует много 
интерпретаций Великой Оте-
чественной войны, и ученым, 
которые соберутся на совет, 
предстоит выработать единую, 
объективную позицию по это-
му вопросу», - пояснил испол-
нительный директор МФГС.

К празднованию подклю-
чатся и школьники. Так, в Улья-
новске состоится фестиваль 
школьного спорта, приурочен-
ный к юбилею великой Победы. 
Также в августе - сентябре в 
гастрольный тур по столицам 
стран Содружества отправит-
ся молодежный симфониче-
ский оркестр СНГ.
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Информационное сообщение
Департамент государственного имущества и земельных отношений Ульяновской области сообщает о ре-

зультатах торгов в форме открытого аукциона по продаже акций, находящихся в государственной собствен-
ности Ульяновской области.

Предмет аукциона: лот № 1 - обыкновенные именные бездокументарные акции открытого акционерного 
общества «Агропромпарк» в количестве 71998 штук номинальной стоимостью 1000 руб. каждая, что состав-
ляет 100% от  уставного капитала.

Информационное сообщение  о продаже имущества опубликовано в газете «Ульяновская правда» № 166 
(23.611) от 13.11.2014, на официальном сайте Департамента госимущества www.dgizo.ulgov.ru, на официаль-
ном сайте РФ для размещения информации о проведении торгов www.torgi.gov.ru.

Комиссия решила признать аукцион, открытый по составу участников и по форме подачи предложений 
о цене имущества, несостоявшимся в связи с отсутствием поданных заявок. 

Информация по регулируемой деятельности размещена в полном объеме на официальном сайте ОАО 
«УАЗ»: http://www.uaz.ru/company/investors в разделе «публичная информация».

артур артёмОв �

С 5 по 12 декабря 2014 года в 
Ульяновском драматическом театре  
им. И.А. Гончарова театры нашей 
страны от Самары до Владикавказа 
представили свои спектакли в рамках  
II Театрального фестиваля «История 
государства Российского. Отечество 
и судьбы». Этот театральный форум, 
посвященный предстоящему в 2016 
году юбилею нашего земляка, писате-
ля и историографа Николая Карам-
зина, стал правопреемником другого 
ульяновского фестиваля, посвящен-
ного творчеству Гончарова. «УП» по-
смотрела фестивальные спектакли 
и попыталась понять, какой видится 
российская история отечественным 
лицедеям.

Расширилась география - несо-
мненный плюс нынешнего форума. 
Еще один - масштабность фестиваль-
ной программы поражала воображе-
ние даже видавших виды театралов. 
Место нашлось всем жанрам. От опе-
ры и моноревю до детектива и глобаль-
ных исторических драм. Даже немного 
скучные и нарочито дидактические 
посылы не испортили общей картины. 
Некоторые концептуальные огрехи, 
связанные с выбором спектаклей, орга-
низаторам «Истории государства Рос-
сийского» еще предстоит проанали-
зировать. И сделать выводы. Задел на 
будущее в целом весьма достойный. И 
сегодня не имеет смысла уж так силь-
но придираться по мелочам. Поэтому 
ограничимся кратким театрально-
историческим экскурсом минувшей 
фестивальной недели. 

Столыпин, Толстой  
и сакральность

Первым спектаклем фестивальной 
программы стала опера «Царская не-
веста», представленная Марийским 
государственным театром оперы и 
балета имени Сапаева. Йошкаролин-
цы приурочили показ оперы Николая 
Римского-Корсакова к празднуемому 
в этом году 170-летнему юбилею ком-
позитора. В отсутствие в городе своего 
музыкального театра это яркое действо 
захватывает и смотрится на одном ды-
хании. Вот только показалось, что на 
чужой совсем не оперной сцене куда-то 
делся весь размах этой реалистической 
лирической драмы, насыщенной ярки-
ми коллизиями и узнаваемыми ситуа-
циями, в основе которых вечные темы 
борьбы за власть и всепобеждающей 
любви. Классическая оперная версия, 
состоящая из четырех действий, со-
кращена в йошкар-олинской опере до 
трех. Динамики это прибавило. А вот 
на пользу эпохальности одной из луч-
ших опер Римского-Корсакова явно не 
пошло.

Не все вполне гладко и с истори-
ческим детективом «История одного 
преступления» от Пензенского драма-
тического театра имени Луначарского. 
Эту пьесу провинциальный россий-
ский театр специально заказал москов-
скому драматургу Ольге Михайловой. 
Постановку осуществил молодой сто-
личный режиссер Ансар Халилуллин. 
Пензенский спектакль представляет 
собой рассказ о преступлении, к рас-
следованию которого оказались под-
ключены два величайших ума России 
своего времени - писатель Лев Толстой 
и премьер-министр Петр Столыпин. 
В основу пьесы легла их переписка по 
искомому вопросу. Но эпистолярный 
жанр оказался строптив для театраль-
ного переложения. Практически безо 
всякого действия люди обмениваются 
пространными монологами о пред-
метах отвлеченных. Детектив превра-
щается в чересчур затянутую истори-
ческую драму. Герои зачастую спорят 

Весёлые картинки  
отечественной 
истории
В Ульяновске прошёл  
Театрально-исторический фестиваль.

Симбирская драма удивила 
гостей, участников и 
зрителей фестиваля 
новой работой по «Бедной 
Лизе» Карамзина. 
Спектакль худрука 
театра Сергея Морозова 
настолько своеобычен и 
экспериментален, главным 
образом своим театральным 
«языком», что полное 
впечатление о нем можно 
будет составить, когда 
эмоции «отлежатся»

не о главном козыре «Истории одного 
преступления» - неравноправии рус-
ской женщины, зарубившей топором 
своего хозяина. Но - подсознательно - 
о сакральности России и власти в ней. 
Эта «актуальность» как будто волнует 
создателей спектакля даже больше, 
чем документально-историческая точ-
ность, которая, впрочем, окончательно 
в жертву сакральности, по счастью, не 
принесена.

«Шкатулка за плинтусом» 
Статус Международного нынешне-

му ульяновскому фестивалю обеспечи-
ло участие в нем Татьяны Хазановской 
из Тель-Авива. Израильская актриса 
привезла  музыкальный моноспектакль 
«Восточный ларец» по мотивам арабских 
сказок Власа Дорошевича, российского 
фельетониста № 1 времен Чехова. Это 
милейшее ассорти страсти, любви, поле-
та, красоты и порока. Шоу Хазановской 
- поэтичное, ироничное, музыкальное 
и полное ярких образов. С единствен-
ным маленьким «минусом» - всего вы-
шеперечисленного в спектакле как-то 
чересчур. В отличие от «осторожной» в 
выразительных средствах пушкинской 
«Капитанской дочки» в исполнении са-
марского театра «Камерная сцена». Как 
ни крути, а от камерности Пушкин толь-
ко проигрывает. И актеры как будто и 
рады бы развернуться во всю ширь рус-
ского бунта, да уверенности для этого им 
не хватает. Результат - тихое «домашнее 
чтение». И первобытная иррациональная 
тоска от невозможности понять историю, 
разгадать непостижимую тайну русского 
характера.

Симбирская драма удивила гостей, 
участников и зрителей фестиваля но-
вой работой по «Бедной Лизе» Карам-
зина. Спектакль худрука театра Сергея 
Морозова настолько своеобычен и экс-
периментален, главным образом своим 
театральным «языком», что полное впе-
чатление о нем можно будет составить, 
когда эмоции «отлежатся». А настоя-
щим «свадебным генералом» историко-
театрального форума в Ульяновске стал 
известный российский театральный ре-
жиссер Марк Розовский. «Будь здоров, 
школяр» и «Песни нашей коммуналки» 
- два программных спектакля его театра 
«У Никитских ворот» (Москва). Цель-
ные, крепкие, профессиональные, про-
считанно чувственные и апробирован-
ные на гламурной столичной публике, 
в Ульяновске заиграли новыми сенти-
ментальными красками. Поставленная 
Розовским в театре драмы имени Вах-
тангова из Владикавказа инсценировка 
нашумевшей повести Павла Санаева 
«Похороните меня за плинтусом» ока-
залась слишком легковесной для стили-
стики русского психологического теа-
тра, в которой сделана. Это и не вполне 
«бытовой кошмар», как в литературном 
первоисточнике. И не до конца театраль-
ный апокалипсис, как задумано режиссе-
ром, но не понято актерами. Правда быта 
здесь размыта. А сиюминутные переходы 
от юмора к поэтике и наоборот грешат 
неоправданными длиннотами…

нЕлли Хачатрян  �

Художественный руководитель теа-
тра «У Никитских ворот», народный 
артист  России  Марк Розовский рас-
сказал о  том, что рассматривает возмож-
ность поставить спектакль с актерами 
ульяновской труппы. Для этого, по его 
словам, руководство театра просто долж-
но предложить сотрудничество. 

В этом году закрытие театрального 
фестиваля совпало с Днем Конститу-
ции и Днем отечественной истории в 
Ульяновской области.  И это весьма сим-
волично, ведь  ульяновский фестиваль - 
один из немногих театральных фестива-
лей, несущих в себе идею патриотизма.

Как отметила заслуженный работник 
культуры России Элеонора Маркова,  
афише этого фестиваля может позавидо-
вать любой фестиваль. 

Каждый спектакль - это история Рос-
сии через призму человеческих  судеб, 
сюжеты постановок - людские страсти, 
считает член Миссионерского отдела 
Симбирской и Мелекесской епархии, 
кандидат исторических наук Василий 
Дронов. По его словам, такие спектак-
ли носят  прежде всего воспитательную 
функцию. Восприятие сложных диало-
гов делает зрителей не только наблюда-
телями, он и соучастниками действия и 
смыслов. На «Капитанской дочке» при 
полном зале школьников можно было 
услышать фразу «А Пугачев-то был че-
ловеком».

«Сегодняшний герой - тот, кто борет-
ся, а не тот, кто просто положителен», 
отметил Денис Юченков, ведущий ак-
тер театра  «У Никитских ворот», кото-
рый представил на ульяновской сцене 
постановку «Будь здоров, школяр» по 
повести Булата Окуджавы.  Его герой - 
очень узнаваемый, с очень узнаваемыми 
переживаниями. Стать воином для него 
непросто, но, как говорится, жизнь за-
ставляет. Да и смерть своей постоянной 
угрозой превращает мальчишку в насто-
ящего бойца. Ей же надо противостоять. 
Повесть  Окуджавы автобиографична, но 
не буквально, не напрямую рассказывает 
о том, что случилось с самим Булатом в 

годы войны,  она лишь намекает на что-
то похожее, происходившее в действи-
тельности.  И задача спектакля состояла  
в том, чтобы  рассказать о судьбе  поко-
ления мальчиков, ушедших на кровавую 
бойню со школьной скамьи.  Именно этот 
спектакль, затронувший тему войны,  за-
ставил многих  в зале прослезиться. 

И каково же было разочарование 
московских  актеров, когда они узнали, 
что на этом фестивале не определяют 
лучших. Статуэтку участника - умень-
шенную копию памятника музе Клио в 
сквере Карамзина - получает  каждый 
театр. Но как считает худрук  театра «У 
Никитских ворот», народный артист  
России  Марк Розовский, подобные фе-
стивали нужно развивать и очень горько 
осознавать, что такие региональные  ме-
роприятия не получают общественного 
признания, в то время как набирают по-
пулярность театры дилетантов, пропа-
гандирующие пустоту. 

Нам  выступать на 
ульяновской сцене не просто 
приятно, мы  чувствуем 
ответственность перед 
памятью великого Карамзина

- Отметил театральный деятель Марк 
Розовский с некоторой горечью расска-
зал  о том, что происходит в современном  
театральном мире. По его словам, отход 
от традиционных ценностей русского 
театра приводит к тому, что театр теряет 
человечность. Жанровое разнообразие  
и отсутствие цензуры духовно «разоря-
ют»  сцену. «Уходит в прошлое и забытая 
дружба театров. Мы очень одиноки и раз-
общены», - отметил Марк Григорьевич, 
явно давая понять, что театр «У Никит-
ских ворот»  и наш ульяновский будут 
дружить. Радует российского  драматур-
га возрастающий  интерес молодежи к 
театру. Сейчас подростки уже выбирают 
между походом в кафе и спектаклем. 

Марк Розовский предложил  
дружить театрами
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Игорь Дабакаров приглашает  
в «Губернаторский» на Jewish Jazz

Какой он, еврейский джаз? 
Программа Jewish Jazz  в исполне-
нии Игоря  Дабакарова и  группы  
«Академик-Бэнд» удивит даже 
искушенных зрителей: знакомые 
мелодии зазвучат по-новому, ев-
рейские мотивы раскроются со-
вершенно иначе в джазовой ин-
терпретации. Визитом в наш город 
знаменитые джазмены продол-
жают большой концертный тур, в 
рамках которого десятки городов  
России.

Начало в 19.00

Ульяновский Дом музыки (филармония) 
расскажет «Историю любви»

Одноименная программа соткана из знаменитой му-
зыки из фильма «История любви» Франсиса Лея,  Нино 
Рота («Мелодия любви»). Фантазии на темы музыки 
к фильмам «Шербургские зонтики» Мишеля Леграна, 
«Игрушка» Владимира Косма и другие популярные мело-
дии прозвучат в исполнении Ульяновского  государствен-
ного  губернаторского  духового оркестра  «Держава» под 
управлением Николая Булатова. 

Начало в 18.30

Рождество в твоём доме подарит  
Музей народного творчества

Открытие вы-
ставки детского твор-
чества «Рождество в 
твоем доме» пройдет в 
рамках проекта «Экс-
периментальная пло-
щадка «ИСТОКиЯ». 
В экспозиции выстав-
ки будут представле-
ны живопись (аква-
рель, гуашь, акрил), 
графика (линогравю-
ра, тушь-перо, кисть, 
карандаш) на темы 
«Идеал семьи (Свя-
тые семьи)», «На-
родная мудрость о 
семье», «Бабушка, 
расскажи... (Бабушки 
и внуки)», «Праздник 
Рождества», «Вместе 
мастерим,  гуляем, 
читаем…».

Начало в 14.00
В театре драмы  им. И.А. Гончарова - 
«Божьи одуванчики»

Чувства в стиле ретро, да еще с налетом потрясающей 
иронии и комическими ситуациями. Это удивительно 
нежная и пронзительная история о жизни, о быстротеч-
ности времени, одиночестве и, наконец, обретенном сча-
стье. Представьте себе двух одиноких немолодых жен-
щин. Одна, Анастасия Михайловна - бывшая актриса, ее 
младшая сестра Мальвина - всю жизнь при ней. Старшая 
решает устроить судьбу младшей. Но в тот момент, когда 
сестры, нервничая, поджидают гостя из агентства, при-
ходит сантехник - починить прохудившийся кран. В су-
матохе его принимают за обещанного жениха. А тут еще 
появляется следующий псевдожених - умыкнул в агент-
стве адресок, где заказчицей значится Анастасия Михай-
ловна, и невдомек ему, что ухаживать надо за ее сестрой... 
Отношения двух пар развиваются столь стремительно, 
что настоящий жених здесь оказывается явно лишним. 
Но, вопреки суровой житейской прозе, у этой истории -  
светлый финал.  

Начало в 18.00
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В Ульяновске есть своя 
Неделя мода. В этом году 
фестиваль «Симбирский 
стиль» прошел уже в третий 
раз, собрав вокруг главного 
подиума не только молодых 
дизайнеров и титулованных 
модельеров, но и светских 
львиц и их маленьких 
собачек. В компании 
модниц побывала и наш 
корреспондент.

Встреча через 32 показа
Вещи от дизайнера Андрея По-

номарева можно увидеть в гардеробе 
олимпийской чемпионки Светланы 
Мастерковой, просто красавицы Ок-
саны Федоровой, певицы Юлии Ко-
вальчук и звездного рэпера  Тимати. 
По признанию  редактора  нашей газе-
ты, есть и в ее шкафу «воспоминание 
о Пономареве»: много лет назад он 
перешил ей шубу… в юбку.  И обошел-
ся ей новый наряд от кутюр совсем не-
дорого - молодой дизайнер, тогда еще 
студент УлГУ, попросил денег только 
на ткань и молнии. 

А в минувшие выходные извест-
ный в московской fashion тусовке 
дизайнер вновь оказался в родном 
городе, чтобы «пожюрить» на фести-
вале «Симбирский стиль». Модельер 
заявил сразу: «Буду жестким крити-
ком. Я и сам прошел 32 показа в сво-
ей жизни и знаю не понаслышке, как 
сложно пробиться провинциальному 
модельеру на российский рынок». 

Андрей Пономарев рассказал, как  
ездил представлять Ульяновск на все-

«симбирсКий стиль»: 

Лучшая ткань
собаке

российские конкур-
сы по всем городам, 
где эти конкурсы про-
ходили. 

- Уже учась на втором 
курсе университета, стал 
его визитной карточкой в 
профессии дизайнера одеж-
ды. Я везде представлял наш 
вуз и везде занимал призовые 
места. А на День города мне даже до-
велось сшить наряд для мэра Улья-
новска. Ульяновцы проголосовали за 
мой вариант, - вспоминает дизайнер. 

По его признанию, именно бла-
годаря упорству его заметили и оце-
нили. Одна из них была президент 
благотворительного фонда «Русский 
силуэт» Татьяна Михалкова, которая 
не перестает представлять публике 
ярких и самобытных художников. На 
открытие Московского кинофести-
валя Пономарев оказался, когда еще 
учился на четвертом курсе универси-
тета. 

Конкурсантам фестиваля еще 
предстоит испытать на себе всю кон-
куренцию в мире моды. Свои коллек-
ции в трех номинациях: «Костюм-
реальность», «Художественная идея» 
и «Этностиль» - представили 16 ди-
зайнеров из Ульяновска, Курска, То-
льятти, Казани и Самары. 

Через лень - к победам
Эта девушка с необычной приче-

ской и сережкой в губе запомнилась 
всем еще за день до самого фестиваля, 
на его деловой части, где обсуждались 
шансы региональной моды. Тогда, ка-
залось, никто и не думал, что девушка, 
так отстаивающая свою точку зрения, 
понравившуюся далеко не всем, возь-
мет Гран-при. А она сразу заявила: 
«В Ульяновске не останусь, здесь нет 
никаких шансов, хочу уехать за грани-
цу». Эве, или Porcelein Prinz, всего 17, 
но эта коллекция далеко не первая в 
ее жизни. За спиной множество мод-
ных конкурсов. Эва действительно 

после окончания школы собирается 
продолжить учебу в Москве, а потом и 
в итальянской школе дизайна одежды 
Марангони. Именно об этом мечтает 
поклонница группы Rammstein.

В ее коллекции «Неоготика» осо-
бый взгляд на моду. Этот стиль в 
одежде характерен для молодежной 
субкультуры готов. Отрешенные от 
жизни молодые романтики с  бледным 
цветом кожи в невероятно эпатажных 
и авангардных образах - вот как мож-
но вкратце описать коллекцию Эвы 
Принц. Вдохновили на необычные об-
разы юного дизайнера киборги и люби-
мый рок. Несмотря на мрачный стиль, 
в коллекции много одежды для детей, 
ведь Эва в перерывах от своей линии 
одежды шьет детские пальто для одного 
ульяновского бренда. Главная модель 
дизайнера - ее младшая сестра, которая, 
к слову, тоже вышла на подиум в роли 
модели. И не одна. Когда юная леди 
в готической одежде вышла на сцену 
с пекинесом на руках, зал взорвался 
аплодисментами. Как призналась по-
том Эва, ткань для собачьей одежки 
оказалась самой лучшей в коллекции. 
За материалами для своих работ дизай-
нер каждые две недели ездит в Москву.  
На создание всех образов, а ее кол-
лекция оказалась самой большой на 
фестивале, ушло четыре месяца. «Как 
начинающему дизайнеру, мне пока 
сложно выкраивать такие сложные мо-
дели, поэтому помогали конструкторы. 
Шить мне лень, но могу собрать все, 
что угодно», - призналась Эва. Ф
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